
Вячеслав Фетисов - о будущем спорта 
после пандемии - 14:00

Когда пандемия 
отбросит коньки?
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Коронавирус - это тренировка 

готовности к будущим  
эпидемиям

Продолжение на  стр. 10   ‣Читайте на стр. 6 - 7   ‣

Ксения КОНЮХОВА

Ответы на самые главные 
вопросы по итоговым 
экзаменам в этом году.

Министерство просвещения объя-
вило о повторном переносе сроков вы-
пускных экзаменов в школах. Раньше 
их старт перенесли на 8 июня. Но уже 
понятно, что ЕГЭ в связи с эпидемиче-
ской ситуации еще сдвинут на попозже.

- Окончательные даты будут озвучены 
в ближайшее время, - заявил заммини-
стра просвещения Виктор Басюк.

Но на момент подписания номера  
их еще не огласили.

Выпускники
будут  
сдавать ЕГЭ  
по желанию

Доктор Александр МЯСНИКОВ:

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Милана СОКОЛ  
(«КП» - Владивосток»)

Но сам попал  
под эту машину.

Студентка Яна из Влади-
востока вместе с подруж-
ками попала в аварию - де-
вушки врезались в опору 
моста. Поставили знак ава-
рийки, приехали сотрудники 
ГИБДД, начали разбираться 
в аварии, и тут…

- Я увидела, как на меня 
несется машина на огром-
ной скорости. Водитель, 

как потом узнали, то ли под 
наркотиками был, то ли пья-
ный… Я впала в какой-то 
ступор от испуга, а он даже 
не пытался тормозить. По-
лицейский успел оттолкнуть 
меня, но его сбили,  - рас-
сказала «КП» Яна. 

Спасителя зовут Андрей 
Вакуленко, он работает в 
ГИБДД с 2019 года. Началь-
ство пообещало наградить 
его за мужество, а спасен-
ная девушка уже нашла его 
в больнице и поблагодари-
ла. Правда, из-за эпидемии 
коронавируса запрещено 

навещать больных, угоще-
ние для своего «ангела-
хранителя» Яна передала 
через медсестер.

Водителю-лихачу, кото-
рый в том же месте про-
таранил еще три машины, 
включая полицейскую, гро-
зит суд.

Полицейский спас студентку 
из-под колес лихача

Иностранцы смогут стать 
россиянами за деньги?
Андрей ЗАЙЦЕВ

Радикально 
упростить 
получение вида 
на жительство 
(ВНЖ) в России  
для состоятельных 
иностранцев хотят 
в Минэкономразвития. 

Там разрабатывают за-
конопроект, по которому 
ВНЖ будут выдавать при 
определенном пороге инве-
стиций в нашу страну. Как 
один из вариантов  - при 

покупке здесь жилья. Хотя 
рассматриваются и другие 
условия.

К законопроекту возника-
ют вопросы. Вид на житель-
ство  - это последний этап 
перед получением полно-
ценного гражданства РФ. 
Этот статус позволяет кру-
глогодично жить и работать 
в России. Многие наши со-
отечественники (например, 
из Донбасса) годами не мо-
гут добиться ВНЖ. Полу-
чается, богатым выходцам 
из дальних и чуждых для 
нас стран мы всегда рады, 

а обедневшим русским - не 
очень?

Кстати, в мире сейчас 
есть около 20 стран, где 
продают ВНЖ или граж-
данство. Как правило, это 
небольшие европейские 
государства вроде Кипра 
и Мальты или страны Ка-
рибского бассейна (Анти-
гуа и Барбуда, Сент-Люсия). 
Для них торговля «золоты-
ми визами» и паспортами 
является важной частью 
национального дохода.

 «КП» будет следить  
за развитием ситуации.

FM.KP.
RU

25
.m

vd
.r

u

Газета нашего города ★ Киров - Сыктывкар

Читайте на стр. 3   ‣

6 019 000

Пятница
15 мая

№ 53 (27128) 2020 год

Испытано на себе:

Как корреспондент «КП»  
пыталась получить пособие 
в 10 000 рублей  
на ребенка
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НАУКА
«Землян спасли 
полсекунды!»: ученые 
рассчитали траекторию 
полета Тунгусского метеорита

ЗДОРОВЬЕ
12 простых советов, 
как с помощью 
питания сделать 
сердце здоровее

ШОУ-БИЗНЕС
Наташа Королева 
из-за карантина 
поправилась 
на 4 кило

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на ok.ru/kpru

 � ИСПЫТАНО НА СЕБЕ

Наталья ВАРСЕГОВА

Чтобы отправить 
заявку через сайт 
госуслуг, пришлось 
повозиться.

Миллионы россиян попыта-
лись направить заявку на полу-
чение единоразовой выплаты 
в 10 тысяч рублей на детей от 
3 до 15 лет. Эта услуга стала 
самой популярной в истории 
портала «Госуслуги», сообщи-
ли в Минкомсвязи РФ. Но у 
многих с первой (и даже со 
второй и третьей) попытки за-
вершить начатое не удалось. 
Система просто оказалась не 
готова к такому наплыву по-
сетителей.

Среди тех, кто сразу же на-
чал пробовать сервис, была и 
журналист «КП». Впечатления 
от работы портала госуслуг 
остались такие.

В первый день отправить за-
ветную заявку мне так и не 
удалось  - сайт постоянно па-
дал. Попытать счастья снова 
я решила в полночь. На удив-
ление, портал заработал, и 
довольно шустро. В личном 
кабинете с легкостью внесла 
данные на ребенка.

Затем зашла на «Госус-
луги» с ноутбука по ссыл-
ке: posobie16.gosuslugi.ru. И 
вуаля - моему взору открылась 
страница с заявлением, где все 
пункты благодаря заранее за-
полненным данным на портале 
были уже внесены. Мне остава-
лось только указать реквизиты 
для перечисления денег (БИК 
банка, корреспондентский счет 
и расчетный лицевой счет - их 
можно узнать в своем банке 
или найти в личном кабинете 
банковского приложения на те-
лефоне, а вот номер карточки 
тут не подойдет).

Заполнив поля, нажимаю за-
ветную кнопку «Отправить»  - 
и тут сюрприз: «Произошла 
ошибка. Попробуйте позднее». 
Да как так-то? На часах пол-
первого ночи по Москве! Кто 
в такое время на «Госуслугах» 
сидит?! Наверное, Дальний Вос-

ток - у них уже утро. Или я не 
одна такая умная?

Обновляю страницу, и снова 
ошибка. На пятый раз обнов-
ления ошибка исчезла. «Ваше 
заявление № 775… в очереди 
на отправку». И комментарий: 
«В связи с большим количе-
ством заявлений время обра-
ботки может быть увеличено. 
Перечисление выплат начнется 
с 1 июня 2020 года».

С утра полезла проверять, 
как там дела с отправкой об-
стоят. А никак. Я даже на сайт 
госуслуг не смогла зайти. При-
ложение на телефоне, разуме-
ется, тоже было в отключке.

Тем временем получаю со-
общение от знакомого с Са-
халина: «Подал заявление на 
пособия (у него трое детей). 
Все работает отлично. Не на-
радуюсь на «Госуслуги».

И таких счастливчиков, ес-
ли верить новостям из прави-
тельства, набралось уже бо-
лее 3,5 миллиона человек (по 
состоянию на 14 мая). Значит, 
не все так плохо с системой 
и нужно набраться терпения, 
как нам советуют цифровые 
эксперты, переждав наплыв 
посетителей «Гос услуг». С 
другой стороны, «несчаст-
ливчиков» (тех, у кого пока 
с заявкой ничего не вышло), 
видимо, еще больше. Ведь 
на получение единоразовой 
выплаты претендуют 22 млн 
российских детей.

Остается надеяться, что до 
1 июня, когда начнутся выпла-
ты, систему полностью отладят.
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Выплаты по 10 тысяч рублей положены на 22 млн детей в России. 
Это все граждане РФ в возрасте от 3 до 15 лет включительно. 

 � ВНИМАНИЕ!

Александр БОЙКО

Хакеры создали 
до 30 сайтов, 
чтобы получить 
данные банковских 
счетов граждан, 
рассчитывающих 
на пособия для ребенка.

После заявления о президентской 
выплате на детей за дело в интернете 
взялись мошенники. Хакеры специ-
ально затрудняют работу госсайта, 
параллельно создавая его копии, 
чтобы выудить денежки. 

Таких лжесайтов уже выявлено 
около 30.

Схема мошенничества проста. Лю-
ди, столкнувшись с невозможностью 
оставить заявку на «Госуслугах», пе-
реходят на лжесайты с похожими на-
званиями (хакеры специально привле-
кают их такими наименованиями, как 
gosuslugi-16, vyplaty, covid-vyplaty, 
posobie) и регистрируют там свои 
персональные данные. Вплоть до рек-
визитов банковских карт и счетов, на 
которые надеются получить 10 тысяч 
рублей за ребенка.

По данным Минкомсвязи России, 
за 40 часов, которые прошли с мо-
мента открытия отдельной страницы 
posobie16.gosuslugi.ru, было направ-
лено 3,6 миллиона заявлений на по-

лучение пособия для 5 миллионов 
детей.

- Данная нагрузка является рекорд-
ной для портала госуслуг за все вре-
мя существования. В пиковые момен-
ты на портале оформлялось более 
трех тысяч заявлений на выплаты в 
минуту, - заявил «КП» заместитель 
министра цифрового развития, 
связи и массовых коммуникаций 
России Олег Качанов.

Мошенники же предлагают более 
простую регистрацию на страницах 
своих фейковых сайтов со схожими 
названиями. И даже иногда и сами 
перебрасывают граждан с государ-
ственного сайта на свои.

Что делать? Как не попасться на 
крючок мошенников?

Эксперты советуют гражданам ча-
ще проверять на фальшивость стра-
ницы сайтов через сервис www.reg.
ru/whois/. Там будет видно, на чье 
имя и как давно был создан сайт.

А еще не надо спешить  - подача 
заявки на президентскую выплату 
будет доступна на «Госуслугах» до 
1 октября 2020 года.

Недетский развод:

Родители идут за выплатой, 
а попадают к мошенникам

Как я получала 
10 тысяч 
на ребенка

Россия
www.kp.ru
 15.05.2020 Картина дня: 

Следите 
за новостями 
на kp.ru 
в разделе 
«Наши парва 
и льготы!

В письме «Комсомольской правде» пресс-
служба Минкомсвязи объяснила причины перебоев 
в работе портала госуслуг.

«Нагрузка на портал превысила в 10 раз средние показате-
ли за апрель, - оправдываются в министерстве. - Количество 
пользователей, обратившихся на портал, за 12 мая превысило 
17 млн человек. Это рекордная нагрузка. Сейчас на портале 
оформляется более 2 тысяч заявлений в минуту только по 
новой услуге».

Система еще работает неидеально, признали в ведомстве. 
Хотя и лучше, чем в первый день приема заявок на единора-
зовые пособия.

«Ситуация стабилизируется, введены дополнительные мощ-
ности, время недоступности сервисов существенным образом 
сокращено», - комментирует пресс-служба.

Дмитрий СМИРНОВ

Президент раскритиковал 
чиновников за то, 
что портал «Госуслуги» 
рухнул под валом 
заявок граждан 
на детские пособия.

Разнос чиновникам за срыв 
работы по выплатам россиянам 
обещанных пособий на детей учи-
нил Владимир Путин. Сделал он 
это на совещании по поддержке 
авиапрома. Но проблемы авиации 
пришлось отодвинуть и начать с 
исполнительской дисциплины. 
Президент возмутился тем, что 
государство изыскивает большие 
деньги на поддержку граждан в 
кризис, а чиновники оказываются 
не всегда способны эту поддержку 
осуществить.

- 11 мая я предложил целый на-
бор мер, связанных с поддержкой 
и граждан, наших людей, и биз-
неса, - напомнил Путин (какие 

именно меры - см. на сайте kp.ru). - 
Свыше миллиона на следующий 
же день поступило заявок на пор-
тал «Госуслуги» от людей, которые 
рассчитывают получить единовре-
менную помощь в размере 10 тысяч 
рублей на каждого ребенка в семье 
до 15 лет включительно. И портал 
«Госуслуги» не справился с этим 
объемом обращений! Знаю, что 
сейчас коллеги из Министерства 
связи работу наладили, но прошу 
вас обратить на это внимание.

Аналогично обстоит ситуация 
и с обещанными выплатами ме-
дикам.

- Как я 11 мая сказал, к сожале-
нию, далеко не во всех регионах 
эти выплаты состоялись, - вернул-
ся к этой теме президент. - Сей-
час уже только в двух или трех 
регионах нет этих выплат. Стои-
ло обратить на это внимание - и, 
пожалуйста, работа закипела. Но 
почему нельзя это сделать сразу?! 
Я прошу вас обратить внимание 
на исполнительскую дисциплину.

ОФИЦИАЛЬНО

Президентские деньги на детей:

Разнос за госпотуги
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Один из главных символов Перми затопи-
ло. Ему не впервой: композиция «Счастье не 
за горами» появилась на набережной Камы 

утекло. А после того как творение художника 
Бориса Матросова промелькнуло в сериа-
ле «Реальные пацаны» в 2010-м и в фильме 
«Географ глобус пропил» (2013), оно стало 
визитной карточкой города. Редкий турист 
умудрится побывать в Перми и не сделать 
селфи на фоне «Счастья». А пермяки пред-
почитают фотографироваться весной, когда 
поднявшаяся Кама подтапливает надпись. 
Создается впечатление, что буквы плывут 
по реке. Вот и в этом мае горожане, риск-
нувшие выбраться на улицу, идут на мокрое 

Подготовила Елена ТРЕТЬЯКОВА 
(«КП» - Пермь»).

Глава ЛДПР Владимир Жириновский 
предложил урезать число депутатов
в Госдуме в два раза. Для экономии.
И мы спросили:

А кого еще нужно 
сократить?
Никита КРИЧЕВСКИЙ, экономист:

- Гаишников? Уже сократили. Врачей? Учителей? Тоже. Вот 
и получается, что никого сокращать не надо. Сама жизнь 
подскажет, какое сословие не нужно в экономике.

Борис НАДЕЖДИН, политолог:
- Я бы, наоборот, увеличил число врачей. Откуда взять день-

ги? Сократить расходы на военщину. А освободившиеся деньги 
направил бы на медицину. У нас траты на здравоохранение 
очень низкие: 6% ВВП, а в Европе это 10%. Это неправильно. 
Нам нужно больше врачей и санитаров.

Станислав САДАЛЬСКИЙ, актер:
- Первое: всем, кому за 65 лет, надо уйти на пенсию. Второе: 

депутатов я бы просто отправил домой. Пусть из квартир го-
лосуют за законы. Вот такое хорошее сокращение денежных 
трат. Здание можно сдавать в аренду. Открыть там кофейни, 
орехи продавать. Сократится парк машин. И депутатские 
авто в аренду отдавать. На помощников не будем тратиться. 
И всем будет хорошо.

Олег КАШИН, журналист:
- Я помню, в программе партии Жириновского в 1990 году 

было написано, что России нужен парламент численностью 
500 - 700 человек. Это больше, чем сейчас, но сильно мень-
ше, чем было тогда. То есть Жириновский последователен. 
А я бы сократил силовые ведомства. Ненормально, когда в 
России столько структур с погонами и воинскими званиями. 
Погоны и звания нужно оставить только армии, полиция и 
спецслужбы должны быть штатскими.

Владислав ДЕЖНЕВ, маркетолог:
- Количество проверяющих. Бизнес постоянно мучают, 

дергают, пытаются выкрутить взятку. И нормально не дают 
работать. А это идет во вред всей стране. Вот контролеров 
можно рубануть в 2 или 3 раза.

Павел ЖАВНЕРОВ, психолог:
- Вот разгонят чиновников или полицейских. Куда они пойдут? 

Побираться? Это рабочие места. У нас много бюджетников, 
да. Они кормят семьи. Но у меня вал обращений. Потому что 
многие остались без работы, не знают, как с этим справиться. 
И новых обездоленных плодить не нужно.

Игорь, читатель сайта KP.RU:

жестче сажать за коррупцию. И сами разбегутся.

За последние сутки наш сайт посетили
6 миллионов 19 тысяч человек

общество

 ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости

Начинайте утро с нами 
и будете в курсе всех событий! 

Программа «Страна на удаленке» 
по будням в 7.00

на Радио «КП»

FM.KP.
RU

FM.KP.
RU

Страхование банковских вкладов 
расширили до 10 млн рублей
Евгений БЕЛЯКОВ

На повышенные гарантии 
от государства можно 
рассчитывать лишь в 
некоторых случаях.

Госдума приняла в третьем 
чтении законопроект об изме-
нениях в системе страхования 
вкладов. Напомним, вкладчи-
кам обанкротившихся банков 
возмещают из государственных 
фондов потерянные деньги (но 
не более 1,4 млн рублей, кроме 
случаев, описанных ниже). 

Есть два важных изменения. 
 С 1,4 млн до 10 млн увели-

чится сумма страхового возме-
щения, если сумма на вашем 
счете в банке оказалась в ре-
зультате:

 получения наследства;

 продажи жилья, земельного 
участка или другого дорогостоя-
щего имущества;

 возмещения ущерба жизни 
и здоровью, получения соцвы-
плат и грантов. 

Есть одно ограничение - по 
времени. Деньги страхуются 
только на три месяца с того 
дня, в который они поступили 
на счет. Этого срока обычно до-
статочно, чтобы провести сдел-
ку по продаже недвижимости и 
распорядиться деньгами. Про-
блемы здесь обычно возникали 
в том случае, когда банк бан-
кротился неожиданно и человек 
не успевал вывести деньги от 
удачной сделки.

 На страховое покрытие в 1,4 
млн рублей могут рассчитывать 
некоммерческие организации:

 товарищества собственни-
ков жилья;

 религиозные организации;
 благотворительные фон-

ды;
 казачьи общества, общины 

коренных народов;
 потребительские коопе-

ративы;
общественные органи-

зации, исполняющие обще-
ственно полезные услуги. 

На страховое покрытие в 10 
млн рублей:

 спецсчета для капремонта.

Система страхования вкла-
дов работает в России с 2004 
года. За это время компенса-
ции получили 4,2 млн клиен-
тов из более 500 банков. Общая 
сумма возмещения составила 
2 триллиона рублей. 
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Так выглядела городская достопримечательность (на фото внизу), пока не ушла под воду.
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73,93 
+ 50 коп.

79,90
+ 46 коп.

30,42
- 0,5%

ФОТО-
ФАКТ
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Владимир ПУТИН: 

Это реальная победа, 
поздравляю

Павел ЧЕРНЫШОВ

О знаменательном со-
бытии глава «Роснефти» 
Игорь Сечин доложил 
лично Владимиру Пу-
тину. Мощный танкер 
нового поколения пред-
назначен для перевозки 
нефти в неограничен-
ном районе плавания. 
Судно спроектировано 
с соблюдением самых 
жестких стандартов по 
экологической безо-
пасности. Главная и 
вспомогательная энер-
гетические установки 
могут работать как на 
традиционном, так и 
на экологически чистом 
топливе - сжиженном 
природном газе, что со-
ответствует новым ми-
ровым экологическим 
стандартам.

История строитель-
ства танкеров типа 
«Афрамакс» началась с 
визита Владимира Пу-
тина на судостроитель-

ный комплекс «Звезда» 
в сентябре 2017 года - 
именно тогда состоя-
лось подписание па-
кетного соглашения о 
проектировании, строи-
тельстве, техническом 
надзоре, эксплуатации 
и подготовке экипажей 
10 танкеров класса «Аф-
рамакс».

11 сентября 2018 года 
в присутствии Прези-
дента Российской Феде-
рации Владимира Пути-
на состоялась закладка 
первого танкера класса 
«Афрамакс» дедвейтом 
114 тыс. тонн.

До операции по спу-
ску на воду первого тан-
кера в производстве на 
тяжелом достроечном 
стапеле находилось че-
тыре «Афрамакса», а в 
феврале 2020 года состо-
ялась резка металла для 
пятого. Суда строятся 
для «Роснефтефлота». 
Танкеры «Афрамакс» 
станут первыми судами 

такого типа, построен-
ными в России. Тан-
керы оснащены самой 
продвинутой системой 
автоматизации класса A. 
Высокая экологичность 
танкеров особенно важ-
на для работы в Аркти-
ческом регионе.

Тактико-технические 
характеристики судна: 
длина - 250 метров, ши-
рина 44 метра, скорость 
- 14,6 узла, ледовый 
класс ICE-1А. В порт-
феле «Звезды» уже 12 
заказов на суда такого 
типа.

Спуск на воду перво-
го судна на «Звезде» - 
операция уникальная. 
Танкер «Афрамакс» был 
спущен на воду с по-
мощью транспортно-
передаточного дока 
«Вымпел» - одного из 
самых крупных в Рос-
сии. Подготовка к спу-
ску заняла почти сут-
ки. За это время танкер 
накатили судопоездом 
с открытого тяжелого 
достроечного стапеля 
на плавучий док, а за-
тем вывели в акваторию.

Судостроительный комплекс «Звез-
да» создается консорциумом инвесторов 
во главе с «Роснефтью». При строительстве 
верфи применяются принципиально новые 
технологические решения, которые позво-
лят ей стать одним из самых современных 
судостроительных производств в мире.

Строительство ССК «Звезда» ведется 
в две очереди. В эксплуатацию введены 
объекты первой расширенной очереди: 
блок корпусных производств, окрасочные 
камеры, открытый тяжелый достроечный 
стапель с парком уникальных кранов и 
продвинутой судо-транспортной системой, 
транспортно-передаточный док.

Построенные цеха дали возможность, 
не дожидаясь окончания работ по строи-
тельству второй очереди, приступить к 
постройке ряда судов, в том числе слож-
нейших танкеров типа «Афрамакс».

Ввод в эксплуатацию второй очереди 
расширит возможности верфи и позволит 
ССК «Звезда» строить суда и морскую 
технику без каких-либо ограничений. В 
состав второй очереди входят: сухой док 
и дополнительные производственные цеха 
полного цикла для строительства круп-
нотоннажных судов и морской техники. 
Верфь будет полностью готова к 2024 
году.

В продуктовой линейке «Звезды» - тан-
керы, газовозы, буровые платформы, суда 
ледового класса, в том числе самые мощ-
ные в мире атомные ледоколы «Лидер». 
«Звезда» составит конкуренцию зарубеж-
ным верфям и обеспечит Россию граждан-
ским флотом для освоения шельфовых 
месторождений и бесперебойной работы 
Северного морского пути  - кратчайшего 
между Европой и Азией.
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В портфеле 
«Звезды» 

уже 12 заказов 
на суда 

такого типа.
Со стапелей «Звезды» спущен 
первый российский танкер типа 
«Афрамакс» «Владимир Мономах».

ВАЖНО!

Производят танкеры, буровые 
платформы и суда ледового класса

Игорь ЯКУНИН

Впервые с 2008 года в нашей 
стране хотят объединить 
два субъекта - Архангельскую 
область и Ненецкий 
автономный округ.

Врио руководителей Архангель-
ской области Александр Цыбульский 
и Ненецкого автономного округа 
(НАО) Юрий Бездудный подписали 
важную бумагу. Это меморандум о 
намерении объединить 2 соседних 
региона в один. По задумке - кра-
сивый, процветающий, перспек-
тивный.

Почему это важно?
Было время с 2003 по 2008 год, 

когда в России относительно сла-
бых присоединяли к более-менее 
сильным - чтобы в объединенных 
субъектах людям в целом жилось 
получше. Архангельск тогда тоже 
мог слиться с Ненецким округом, 
но не срослось.

Отчего сейчас процесс пошел? В 
НАО, на территории которого раз-
мером с Грецию живет всего 44 ты-
сячи человек (это самый малона-
селенный регион страны), упали 
нефтегазовые доходы. В Архангель-
ской области, которая по площа-
ди может потягаться с Францией, 
живет 1 миллион 130 тысяч чело-
век, и бюджетная ситуация не бле-

стящая, но стабильная. У соседей 
масса проблем, которые логичнее 
решать сообща. Вместе они могут 
стать крупнейшим регионом евро-
пейской части России.

Уточнить диспозицию «КП» по-
просила главу Института современ-
ного госразвития Дмитрия Солон-
никова.

- Зачем северянам объединяться?
- До недавнего времени луч-

ше себя чувствовал экспортно-
ориентированный Ненецкий округ, 
чем Архангельская область. Было 
ощущение, что у НАО все еще долго 
«будет хорошо». Но с марта, когда 
пошел обвал цен на нефть и газ, по-
лучилось, что регионы, у которых 
ориентация лишь на экспорт углево-
дородов, недостаточно устойчивы.

- Ненецкий округ пострадал?
- Вдруг оказалось, что округу взя-

тые под развитие кредиты нечем 
отдавать. И вышло так, что Архан-
гельская область сегодня выглядит 
получше. Получилось, что откры-
лось окно возможностей именно 
через объединение. Этот проект 
должен решить целый ряд проблем 
в регионе.

Возможно, идея слияния первых 
двух регионов - только начало.

«КП» с интересом будет следить 
за ситуацией и более подробно рас-
скажет о ее развитии в ближайших 
номерах газеты.

В России сливаются 
два региона размером 
с Францию и Грецию
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Павел ЧЕРНЫШОВ

Речь шла о смягчении 
банковской политики, 
переносе налоговых 
платежей и снижении 
тарифов транспортных 
монополий.

12 мая Президент России 
Владимир Путин провел ра-
бочую встречу с главным 
исполнительным директором 
«Роснефти» Игорем Сечиным. 
Разговор шел о мерах, кото-
рые в условиях низких цен 
на энергоносители позволят 
удержать российскую нефтя-
ную отрасль на плаву. Кро-
ме того, глава крупнейшей 
нефтяной компании России 
доложил о ключевых проек-
тах, которые будут способ-
ствовать развитию регионов 
и созданию новых рабочих 
мест, что очень важно в ны-
нешних условиях.

СОХРАНИТЬ 
ЭКОНОМИЧЕСКУЮ 
СТАБИЛЬНОСТЬ 

«Всем ясно, что падение 
спроса в мире является са-
мой главной проблемой для 
всех. Но для нас важно, что 
вы считаете наиболее акту-
альным и в чем, по вашему 
мнению, должна состоять 
поддержка со стороны госу-
дарства?» - поинтересовался 
Владимир Путин, открывая 
встречу.

Игорь Сечин сообщил, 
что в 2019 году «Роснефть» 
продемонстрировала значи-
тельные производственные и 
финансово-экономические 
результаты. Стала круп-
нейшим налогоплательщи-
ком, в том числе сформиро-
вав на 18% доходную часть 
бюджета. 

Кроме того, компания соз-
дает огромное количество 
высокооплачиваемых рабо-
чих мест.

«Деятельность «Роснеф-
ти» поддерживает нашу 
корпоративную экосистему 
в 2,5 миллиона человек. По-
нятно, что это и подрядчики, 
и производители оборудо-
вания, сервисные компа-
нии», - пояснил глава «Рос-
нефти».

Другое дело, что снижение 
объемов добычи и падение 
цен на нефть заставляют 
нефтяников пересматри-
вать инвестиционные пла-
ны компании.

«Инвестиционная про-
грамма составила поряд-
ка 950 миллиардов рублей 
в прошлом году», - привел 
конкретные цифры Игорь 
Сечин. 

«С учетом драматического 
состояния в целом глобаль-
ного нефтяного рынка и в 
связи с принятыми реше-
ниями о сокращении добы-
чи нам придется, конечно, 
часть капитальных затрат 
оптимизировать. Мы по-
стараемся сохранить нашу 
инвестпрограмму на уров-
не 750 миллиардов пример-

но»,- отметил глава нефтя-
ной компании.

«Оптимизация необходима 
для того, чтобы сохранить 
финансово-экономическую 
стабильность для компа-
нии», - сказал он.

Глава «Роснефти» под-
черкнул, что руководство 
компании понимает свою 
ответственность за сохране-
ние здоровья сотрудников 
и связанных с ними семей. 
Компания организовала 
250 изоляторов в регионах 
работы, 68 обсерваторов, в 
которые заступает вахта пе-
ред работой.

«Мы увеличили межвах-
товые сроки с 30 суток до 
90, люди с пониманием от-
носятся», - сообщил Игорь 
Сечин.

Принятые меры приносят 
результаты: ситуация полно-
стью находится на контроле.

«Я ПОНИМАЮ 
ЭТИ ОЗАБОЧЕННОСТИ»

Говоря о возможных мерах 
поддержки для отрасли со 
стороны государства, Игорь 
Сечин назвал доступность 
кредитования.

«Где нам крайне необхо-
дима помощь государства, - 
это смягчение банковской 
политики, относящейся к 
доступности кредитования, 
к доступности оборотных 
средств. И это касается не 
только нас, как вы правильно 

заметили, но и других компа-
ний. Если бы была возмож-
ность увеличения лимитов 
на кредитора, это сильно по-
могло бы поддержать наши 
инвестиционные програм-
мы, в том числе и даже новые 
какие-то начать, имея в виду, 
что в перспективе двух-трех 
лет мы все-таки преодолеем 
кризис и надо будет обеспе-
чивать рынок новыми объе-
мами углеводородов», - ска-
зал Игорь Сечин.

Глава нефтяной компании 
подчеркнул, что речь идет 
не о льготных кредитах, а о 
предоставлении финансиро-
вания на условиях, которые 
приняты сейчас Централь-
ным банком. Также необхо-
димо предоставить отсроч-

ку налоговых платежей по 
работам в геологоразведке. 
Игорь Сечин пояснил, что 
перенос налоговых платежей 
на будущие периоды по ра-
ботам, связанным с геолого-
разведкой, поможет осуще-
ствить необходимые работы 
по проектам и в перспективе 
быть готовыми к выходу из 
кризиса.

Кроме того, нужно тарифы 
транспортных монополий 
привести к текущим ценам 
на нефть.

Игорь Сечин отметил, что 
в 2008 году стоимость нефти 
в рублях составляла порядка 
1100 рублей, сейчас 1200 - 
это сопоставимые величины.

«Но раньше тариф был 
822 рубля за тонну прокач-

ки, а сегодня - больше двух 
тысяч: 2100 рублей, - сказал 
глава «Роснефти». - В насто-
ящее время 32 процента со-
ставляют расходы на транс-
порт от стоимости нефти».

«Я понимаю эти озабочен-
ности, мы обязательно обсу-
дим это», - ответил Влади-
мир Путин.

ПРОЕКТ «ВОСТОК ОйЛ»
Также глава «Роснефти» 

доложил Владимиру Пу-
тину о бурении поисково-
разведочной скважины на 
Западно-Иркинском лицен-
зионном участке одного из 
крупнейших в мире нефте-
газовых проектов «Восток 
Ойл», который объединяет 
уже разрабатываемые место-
рождения Ванкорской груп-
пы и новые месторождения 
в Красноярском крае.

Ресурсный потенциал про-
екта «Восток Ойл» составля-
ет более 5 млрд тонн легкой 
малосернистой нефти, пре-
восходящей по своим каче-
ствам нефть марки Brent. По-
тенциал поставки нефти на 
сырьевые рынки оценивает-
ся в 2024 году в 25 миллионов 
тонн, в 2027 году - 50 милли-
онов тонн и к 2030 году - до 
115 миллионов тонн.

«Восток Ойл» станет мощ-
ным генератором роста эко-
номики России. Ожидаемый 
экономический эффект, по 
данным Института прогно-
зирования РАН, - 9,3 рубля 
на каждый вложенный рубль 
инвестиций. Реализация про-
екта даст дополнительно по 
2 процента увеличения ВВП 
ежегодно.

Президентом страны по-
ставлена задача на ближай-
шие годы - обеспечить за-
грузку Северного морского 
пути, сделав его полноцен-
ной транспортной артерией 
с круглогодичной навига-
цией. «Восток Ойл» обеспе-
чит значительную долю гру-
зопотока по арктической 
транспортной магистрали. 
Свыше 100 миллионов тонн 
углеводородов в год, добы-
ваемых на месторождениях 
проекта, будут перевозиться 
танкерами ледового класса 
по Севморпути, эти суда уже 
строятся на первой в России 
верфи тяжелого гражданского 
судостроения «Звезда».

Актуально

Игорь Сечин рассказал 
президенту о мерах, 
необходимых  
для развития отрасли
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Владимир Владимирович Путин провел рабочую встречу  
с главным исполнительным директором «Роснефти» Игорем Сечиным.

«Трехкратный рост стоимости тарифов с 
2008 года, когда нефть стоила 100 долларов, 
а сейчас - 30, а российская Urals даже ни-
же, - чем обусловлены такие тарифы? - рас-
суждает доцент Финансового университета 
при правительстве РФ Леонид Крутаков. - 
Существенно выросли затраты у «Транс-
нефти» и у РЖД? Вопрос оправданности 
для страны таких тарифов принципиально 
важен, поскольку наши монопольные тари-
фы, которые устанавливаются на перевозку 
и транспортировку, - это фактически разгон 
инфляции, потому что, как только тариф на 
перевозку возрастает, моментально растут 

цены по всей цепочке. И это притом что 
стоимость нефти упала, а стоимость пере-
возки осталась прежней. Сложно предста-
вить сейчас экономическое обоснование 
таким тарифам».

Из-за того, что в текущих условиях банки 
сильно недокапитализированы, существу-
ющие кредитные лимиты несут в себе се-
рьезные ограничения по размеру кредитов. 
Поэтому Игорь Сечин просит смягчить эти 
нормативы. Чтобы у компаний (у всех, не 
только у «Роснефти»), желающих инвести-
ровать в проекты и рост экономики, была 
такая возможность, считает Крутаков.

КОММЕНТАРИй ЭКСПЕРТА

Чем обусловлен рост тарифов?
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 ■ ПАЦИЕНТ СКОРЕЕ ЖИВ

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Планета 
выздоравливает 
от «чумы 2020 года».

✔ В Исландии  - 360 тысяч 
жителей. Случаев коронавиру-
са - 1,8 тыс. То есть примерно 
один пациент на каждые 200 
человек: чуть ли не худший по-
казатель в мире. Но Рейкьявик 
не унывают, ведь 99% больных 
здесь уже выздоровело, а все-
го на СOVID-19 протестировано 
15% населения.

Так что Исландия готовится 
открыть границы - до пандемии 
туристический сектор составлял 
7% национального ВВП. Новых 
курортников на острове льдов 

и гейзеров ждут с 15 июня, при 
этом, подчеркивают власти, 
гостям даже не придется про-
ходить 14-дневный карантин по 
прибытии. Достаточно сдать тест 
по прилете.

✔ В другой европейской стра-
не, Франции, открываются шко-
лы (вначале - в регионах с низкой 
заболеваемостью). Количество 
ребят в классах сокращено до 
15, дистанция между ученика-
ми  - не менее метра. Правда, 
школьные столовые не работа-

ют. Отправлять дитя за парту 
или нет - пока решают родители.

Тем не менее привычная жизнь 
все же возвращается: с 11 мая 
во Франции открылись парикма-
херские - и сразу же столкнулись 
с наплывом клиентов. Работают 
и магазины одежды. Штаны или 
рубашка тебе не подошли? Их де-
зинфицируют паром и отправляют 
повисеть подальше от людей на 
пару часов. Если все будет хо-
рошо, то с лета откроют кафе и 
рестораны. (Рекомендации Рос

потребнадзора по нашим шко
лам  на стр. 10).

✔ В Канаде зоопарк города 
Калгари из-за коронавируса по-
нес потери. Нет, все животные 
живы, но двух панд в ближайшее 
время отправят назад в Китай. 
Гигантские мишки весьма приве-
редливы в еде, каждый день им 
нужно до 40 кило свежего бам-
бука. Доставляется тот, понятно, 
из Поднебесной. Но с началом 
глобального карантина с перевоз-
кой грузов возникли трудности, 

особенно на фоне антикитайской 
истерии в западных странах. Так 
что пару панд возвращают из Ка-
нады домой.

✔ В Индии для борьбы с ко-
ронавирусом внедряются новые 
системы контроля за граждана-
ми. Теперь жителям второй по 
населению страны мира предпи-
сано установить на мобильные 
телефоны приложение под на-
званием «Мост здоровья». Оно 
отслеживает твои перемещения. 
Если оказываешься рядом с че-
ловеком, больным коронавиру-
сом, - раздается сигнал тревоги. 
Впрочем, жесткие меры приносят 
некоторые результаты: Индия вы-
шла на плато, прирост заболе-
ваемости стабилизировался на 
уровне 5% в день.

Роман ГОЛОВАНОВ

Неужели, кроме коронавируса нет 
других болезней? А как же грипп, ту-
беркулез или СПИД? От этих на-
пастей умирает куда больше людей. 
Но почему-то всеобщей паники нет. 
Никто не закрывает человечество 
на карантин. В чем причина? И ка-
кая страшная беда ждет нас после 
коронавируса? Об этом «КП» рас-
сказал известный доктор Александр 
МЯСНИКОВ.

ЧЕМ ПОХОЖИ БОЛЬНЫЕ 
В РЕАНИМАЦИИ?

- Александр Леонидович, как выгля-
дят те люди, что лежат в реанимации? 
Что у них общего?

- Они очень похожи. Это люди с 
выраженной избыточной массой те-
ла. У них набор хронических болез-
ней, как у любого человека с ожире-
нием: гипертония, диабет. Это все 
входит в рамку избыточной массы 
тела. Это люди в возрасте 65+.

- А кто болеет тяжелее?
- Я не могу сказать, что мужчин у 

нас с вирусом больше, чем женщин. 
Но у нас и статистика маленькая. 
Есть превалирование национально-
сти. Мы видим, что азиаты, кавказцы 
болеют тяжелее.

- Но как выбраться из группы риска? 
Похудеть надо?

- Выбираться надо было год назад. 
Любые кардинальные изменения в 
питании, в изменении веса, в им-
мунитете требуют многомесячных 
усилий. Сейчас ничего не сделать.

- Сколько болеют от других виру-
сов в России? Туберкулез, ротавирус 
и прочее.

- Я не знаю. По опыту, я не очень 
доверяю нашей статистике. Я могу 
говорить о мировых значениях. Если 

мы будем сравнивать с теми 284 тыся-
чами смертей на сегодня, это меркнет 
перед 650 тысячами смертей от гриппа, 
1,5 миллиона от туберкулеза, почти 
миллион от гепатитов В и С... От этих 
болезней есть лекарства. Даже пнев-
мококковая пневмония уносит 2,5 мил-
лиона человек в год. Только в России 
от не ковидной пневмонии умирает 
25 тысяч человек. Для пожилого че-
ловека, который заболевает любой 
пневмонией достаточно тяжелой, 
чтобы лечиться в больнице, смерт-
ность 25%. И в последующие месяцы 
на период выздоровления - еще 7% 
смертность. Итого: 32 % смертность 
от обычной пневмонии у пожилых, 
которые лечатся в госпиталях. Если 
сравнивать эти цифры, то ковид пока 
не дотягивает. Даже учитывая воз-
можные мультипликации, все равно 
даже увеличение в два-три раза - это 
только приблизит к смертности от 
СПИДа. Но до туберкулеза будет еще 
далеко.

ПОЧЕМУ ИЗ-ЗА ДРУГИХ 
ВИРУСОВ НЕТ КАРАНТИНА?

- Тогда почему введен статус пан-
демии именно из-за коронавируса?

- Наверное, из-за того, что те бо-
лезни привычные. Думаю, что это 
(общая изоляция. - Ред.) была реак-
ция на неизвестную угрозу. Медики 
и правительства в мире не знали, чего 
ждать, насколько инфекция опасна, 
насколько быстро она будет распро-
страняться. И совершили ошибку - 
сначала не восприняли всерьез. Это 
в Китае было 50 миллионов чело-
век под карантином, а мы говори-
ли: «Права человека», «Это не по-
может» - пока у самих не запылало.

В той же Америке пропустили на-
чало, потому что Агентство по кон-
тролю за лекарствами не разрешило 
широкое тестирование. Они не знали, 
что у них это полыхает. В Италии, 
когда там считали, что всего трое за-
болевших, у них в один день посту-
пило 36 реанимационных больных. 

Везде среагировали поздно. У нас, 
кстати, среагировали нормально. 
Вовремя. У нас был этот временной 
промежуток.

Мы не знали ничего об этом ви-
русе. Но это учения перед большой 
пандемией - мы должны отработать 
действия. Пандемия показала, что в 
мире к ней не готовы.

- Почему?
- Были учебники, как действовать, 

были алгоритмы действий. Но ни-
чего не сработало. Это не 

у нас не сработало, где 
мы могли бы свалить 

на наше разгильдяй-
ство, а не сработало 
ни в Америке, где ме-
дицина отрегулирова-

на, как устав морской 
пехоты, ни в Европе. 

Почему - до сих пор не 
ясно. Будут сделаны выво-

ды. Мы не можем жить вечно в са-
моизоляции.

КОРОНАВИРУС РАНЬШЕ  
МОГЛИ ПРОСТО НЕ ЗАМЕЧАТЬ

- Может быть, в это время года в 
больницах был постоянно наплыв 
больных с гриппом, а мы просто на 
это внимания не обращали?

- Мы вступаем в область предпо-
ложений. На самом деле коронавирус 
от летучих мышей только в XXI веке 
приходит третий раз. В 2002 году, в 
2012-м и в 2019 году. Он и раньше 
приходил. Что было в 1994 году? Кто 
у нас тогда занимался этим? И что у 
нас была за смертность?

Ну заболело три миллиона человек 
гриппом. Но это ничего. Ежегодно 
заболевает столько. Что такое по ми-
ру триста тысяч смертей? Могли бы 
не замечать этого раньше. Но если 
бы СМИ сейчас историю с корона-
вирусом не раздули, а вирусологи не 

ХРОНИКА 
КОРОНАВИРУСА

ЗАРАЖЕНЫ (мир)  4 348 308 (+85 509)
ЗАРАЖЕНЫ (Россия) 252 245   (+9974)

человека за сутки
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Коронавирус 
поменял нашу 

жизнь. Здоровых 
запер в квартирах. 
Больных и врачей - 
в больницах. А весь 

наш мир остался 
за стеклом...

Пандемия отступает:

Исландия ждет туристов, 
во Франции открываются школы

Доктор Александр МЯСНИКОВ:

 Коронавирус - это тренировка      готовности
                  к будущим      эпидемиям Известный врач рассказал, 

выдержит ли человечество 
новое смертельное 

испытание.
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Меня спраши-
вают: как побе-
дить коронавирус 
и восстановить 
экономику страны?

В о - п е р в ы х , 
строить больни-
цы. Чтобы мы 
стали страной, 
где самое лучшее 
здравоохранение, 
чтобы всегда были места в больни-
цах - и в инфекционных, и во всех 
остальных.

Сейчас мы строим, и надо еще стро-
ить и еще, не останавливаться как ми-
нимум до конца года.

Во-вторых, нам нужно больше вы-
пускать врачей, медсестер, медбратьев, 
лаборантов. Все это нужно делать, и 
срочно, кого-то переучивать, откры-
вать новые направления.

В-третьих, нельзя жалеть денег на 
врачей! В Москве формально надбавка 
среднему медперсоналу 30 тысяч. Мы 
направили нашего активиста прове-
рить, у него все документы на руках, он 
лаборант, окончил медучилище. И ему 
в больнице предложили только 12 ты-
сяч. Это что за хамство? Наглец глав-
ный врач, как так можно себя вести!

Если мы хотим, чтобы врачи работа-
ли в полную силу, надо им платить как 
минимум 30 - 40 тысяч плюс надбавка. 
То, что главврачи некоторых медуч-
реждений придерживают деньги, - не-
допустимо, с этим надо разбираться с 
максимальной жесткостью!

Поэтому дать больше денег всем вра-
чам и не обманывать ни докторов, ни 
средний медперсонал, ни нянечек. Все 
они сейчас спасают жизни!

Чтобы люди не голодали из-за потери 
работы, всем, абсолютно всем должна 
быть оказана помощь. Я предложил, 
чтобы все наши сверхбогатые граждане, 
первая сотня миллиардеров и мульти-
миллионеров, передали свои деньги 
Центральному банку. А банк пусть эти 
средства перечислит тем, кто пострадал 
во время карантина. Давайте людям 
выдадим как минимум по 15 тысяч каж-
дый месяц, вплоть до момента начала 
нормальной трудовой деятельности.

Надо понимать, что в банках день-
ги лежат. Если Центробанк боится 
инфляции, давайте выдадим помощь 
сертификатами или талонами, чтобы 
люди могли в конкретных магазинах 
их отоварить: получить на них крупу, 
молоко, хлеб, мясо, рыбу, овощи - все, 
что нужно для полноценного питания. 
Для этого во всех регионах открыть 
магазины с твердыми ценами на про-
дукты первой необходимости. Если у 
человека денег не хватает на дорогие 
продукты - он там все купит.

И самое главное, с оптимизмом 
смотрите в будущее. Все это преодо-
леем, будем сильнее, здоровее и обя-
зательно поправим экономическое по-
ложение и страны, и каждого человека!

 � ПОЛИТИЧЕСКАЯ СРЕДА

Владимир ЖИРИНОВСКИЙ:

Всем гражданам 
нужно оказать 
помощь!

По состоянию
на 9 апреля
2020 года

По состоянию
на 14 мая
2020 года

УМЕРЛИ (мир)  297 232 (+5251)
УМЕРЛИ (Россия) 2305 (+93)

ВЫЗДОРОВЕЛИ (мир) 1 551 057 (+57 396)
ВЫЗДОРОВЕЛИ (Россия)  53 530 (+5527)

человек человекза сутки за сутки
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зацепились, может быть, и не за-
метили бы. А где вирусологи были 
двадцать лет назад?

- Не понял... То есть эта панде-
мия - такая пиар-акция?

- Я не могу сказать, что это пиар-
акция. Потому что от пандемии ре-
ально умирают люди. Но, повто-
рю, это учения перед грядущими 
серьезными пандемиями.

- Есть предположения, когда новая 
«суперэпидемия» может случиться?

- Эпидемиологи и вирусологи 
пишут: несомненно, что она бу-
дет. А по срокам - вопрос. Потому 
что уже птичий грипп с серьезной 
смертностью прошел недалеко от 
нас, но СМИ это даже не заметили. 
А вирусологи это все отслеживают. 
В ноябре 2019-го в университете 
Джона Хопкинса был семинар, где 
разбирали будущую эпидемию. И 
моделировали, что эпидемия воз-
никнет в Бразилии, это будет сви-
ной грипп. Самолетами разнесет 
его. И он поразит две трети чело-
вечества. Вакцины нет, лекарства 
нет. Потеря - 65 миллионов жизней 
и 700 миллиардов долларов. Такой 
учебный сценарий разыгрывался в 
ноябре.

Это говорит о том, что мы ждем. 
Потому сейчас профессоры-
американцы и возмущаются: мы 
все говорили, у нас рекомендации 
написаны. А беда приходит, и что? 
У нас в США нет масок - как так? 
Мы самая богатая нация в мире, 
а у нас нет элементарных средств 
защиты! Теперь ошибки придется 
исправить.

ПЕРЧАТКИ ОТ «КОРОНЫ» 
БЕССМЫСЛЕННЫ

- Александр Леонидович, а как на-
ша жизнь теперь поменяется? Гово-
рят, что коронавирус вернется вол-
нами. Мы так и будем в масках, в 
перчатках ходить?

- Сразу ремарку про перчатки. 
Более бессмысленного действия 
я не вижу. Перчатки имеет смысл 
надевать, если ты их непрерывно 
меняешь. Поздоровался - поменял. 
Дотронулся - поменял. Потому что 
если руки вы моете, то и перчатки 
точно так же надо мыть… Какая 
разница: вы получаете все вирусы 
и бактерии, не только коронави-
рус, с руки или с перчатки? Если 
вы надели перчатки и три часа в них 
ходите, вы приносите себе только 
вред. Либо менять, либо не валять 
дурака и просто мыть руки.

А маски могут немножко снизить 
риски передачи инфекции от больно-
го к здоровому. Болезнь передается 
в бессимптомный период. Ты не 
знаешь, больной ты или нет, поэто-
му изволь носить маску, на случай 
если ты больной, и снизить риски 

заражения для окружающих. Но это 
тоже достаточно наивно.

Мы должны привыкнуть не жаться 
друг к другу. Коронавирус никуда не 
уйдет. Думали, что исчезнет, когда 
не знали, что он передается в бес-
симптомный период. Мы блоки-
ровали людей с симптомами, а они 
к тому времени уже перезаражали 
энное количество человек вокруг. 
Теперь вирус остается с нами, но 
мы получаем еще один вирус, один 
из сотен и миллионов тех, которые 
нам вызывает ОРЗ каждый год. Ли-
бо сейчас будет вторая волна мень-
ше другой, и потом по нисходящей 
будут волны идти каждый год. Но 
есть и хорошее: будет перекрестный 
иммунитет.

- И что, мы так и будем тоже ухо-
дить в самоизоляцию, когда придет 
сезонное обострение этого вируса, 
или нет?

- К этому я и веду. Придет сезон-
ное обострение вируса. А чтобы мы 
могли вводить вакцину миллионам 
людей, необходимо провести очень 
масштабные клинические испы-
тания. Мы должны быть уверены, 
что вакцина безопасна и из-за нее 
не будет осложнений больше, чем 
от коронавируса. На это требуются 
многолетние испытания. И у нас, в 
России, и в других странах вышли 
на разработку вакцины и начали 
тестирование. Но самое простое - ее 
создать. А сделать такую, которая 
безвредна, - это долгий и серьез-
ный процесс тестирования, кото-
рый сократить мы никак не можем. 
Надо быть готовым к следующим 
вспышкам. Ведь проблема в том, 
что любая инфекция реально может 
лечиться только карантином. Нет 
другого. И если у вас есть вирус, 
от которого нет лекарства, что вы 
можете сделать? Но это надо быть 
китайцами: остановить транспорт, 
заблокировать людей в домах, пу-
стить комендантский час. Вот они 
и обошлись малой кровью.

А в Европе-то пока самолеты 
остановили, пока одно ограниче-
ние, пока другое… На будущее: надо 
понимать сразу масштабы беды и, 
если что, вводить жесткий каран-
тин. Короткий, но жесткий. То есть 
тут надо разработать алгоритм дей-
ствий. При такой вспышке - делаем 

так, при иной - вот так. Это должно 
быть отработано четко: ага, вспых-
нуло где-то там, значит, нам ждать 
тогда-то. И бить на опережение.

ОГРАНИЧЕНИЯ ПРОДЛЯТСЯ 
ДО СЕНТЯБРЯ?

- Когда полностью снимут ограни-
чения и мы вернемся к нормальной 
жизни? Может и до сентября, и во-
обще до нового года протянуться… 
Пока вакцину не изобретут.

- Есть такие предсказания. Не 
наши, правда. Это иностранцы 
рассматривают возможности… Но 
снятие карантина - это не просто 
медицинское дело. Это учет всех 
социально-экономических, пси-
хических факторов. Это очень се-
рьезная мера, которую должны 
принимать уже руководства горо-
дов, регионов, стран, потому что 
медики могут только говорить: вот 
у нас взлет, у нас плато, у нас па-
дение - и давать рекомендации. А 
дело тех, кто принимает решение, 
посчитать экономику, последствия 
для здоровья населения от самого 
карантина - болезни-то разные бы-
вают. Угрозы от инфекции, угрозы 
от других заболеваний, которые мо-
гут быть, тут надо все взвешивать.

Я бы не хотел быть на месте то-
го, кто принимает такое сложное 
решение. Потому что это решение 
не может удовлетворить всех. До-
пустим, снимаем, и наступает пик 
заболевания. У кого-то умирают 
родственники, которые могли бы 
не умереть, что вы им будете гово-
рить? Или, допустим, мы продляем 
карантин. И народ будет сходить 
с ума в квартирах и говорить: все 
плохо, я сейчас пойду повешусь и 
всех убью… Понимаете, нет едино-
го решения, которое устроит всех. 
Если меня спросят, я не знаю, как 
поступить. Я вижу плюсы и мину-
сы и того и другого. И сегодня для 
меня эти чаши равновесны. Слава 
богу, не я решаю.

ЛИЧНОЕ ДЕЛО
Александр МЯСНИКОВ родился 15 

сентября 1953 года в Ленинграде, в се-
мье потомственных врачей. В 1976 году 
окончил 2-й Московский медицинский 
институт имени Н. И. Пирогова. С 2010 
года - главврач Городской клинической 
больницы имени М. Е. Жадкевича. Член 
Общественной палаты города Москвы.

Доктор Мясников наблюдает 
за больными «короной» 

в реанимации. У них есть общие 
черты: диабет и ожирение.

Хроники коронавируса 
слушайте каждый час 

в эфире Радио «КП» 
(fm.kp.ru)

FM.KP.
RU

Доктор Александр МЯСНИКОВ:

 Коронавирус - это тренировка      готовности
                  к будущим      эпидемиям 
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Вадим АЛЕКСЕЕВ, 
Анна ПАШАГИНА 
(«КП» - Новосибирск»)

Летчик вывел 
послание в небе.

Улетный фокус показал 
Олег Кобзев  - на частном 
самолете новосибирский пи-
лот вывел в небе фразу «А 
где все?». RA-2173G - само-
лет крошечный, следов, как 
«Боинги», не оставляет. Так 
что зрители с земли ничего 
не увидели. А вот радары за-
секли маршрут юмориста. 
Портал FlightRadar в режиме 
онлайн целый час показывал, 
как летчик аккуратно выписы-
вал каждую букву.

- На самом деле почерк у 
меня не очень. В небе буквы 
прямее получаются, чем на 
бумаге, я старался, - расска-
зал «КП» Олег Кобзев, глава 
общественной организации 
пилотов-частников.  - Делал 
такое первый раз. Перед по-
летом простроил маршрут на 
специальной авиакарте, рас-
ставил ориентиры. Благодаря 

GPS-навигатору я знал чет-
кие точки, куда и насколько 
нужно повернуть и в какой 
момент. Ну и полетел по вы-
численному маршруту. Ни 
каких трюков выполнять не 
приходилось, только крены, 
развороты.

Пилот провернул трюк 
над Колыванью - это местеч-
ко под Новосибирском  - за 
час. А чего бы и не поша-
лить  - небо-то в коронави-
русные времена чистое, как 
школьные тетрадки во время 
удаленки. Но без специаль-
ного разрешения подобные 
воздушные записки недопу-
стимы. Каждый вылет нужно 
согласовывать с управлени-
ем воздушного движения. 
Кобзев свой трюк со всеми 
согласовал.

Кстати, Олег  - не первый, 
кто пишет послания в небе. 
17 марта его австрийский 
коллега также через портал 
FlightRadar вывел фразу, ак-
туальную и на сегодняшний 
день, «Stay home», то есть 
«Оставайтесь дома» (см. сайт 
kp.ru).

НЭП: наша экономическая полоса
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Свой трюк летчик Олег Кобзев 
(справа) провернул  

на небольшом RA-2173G.

Надпись в небе в 50 км от Новосибирска 
засек портал отслеживания полетов 

в режиме реального времени.

Елена ОДИНЦОВА

Карантин заставил 
большинство работо-
дателей терпимее от-
носиться к удаленной 
работе. И сейчас стало 
даже проще найти себе 
новую работу, на кото-
рой можно трудиться не 
выходя из дома. «КП» из-
учила рынок труда и на-
шла три специальности, 
где сейчас требуются 
удаленные специалисты. 

МеНеджеры  
По ПродажаМ

Менеджеры по про-
дажам - по-прежнему 
одна из самых популяр-
ных вакансий. Только 
там теперь появилось 
слово «удаленные». 
Функции - все те же, 
но вся работа на до-
машнем телефоне и 
компьютере.

Набирают людей в 
кол-центры (нужно 
делать обзвон клиен-
тов) и чат-поддержку 
(общаться с клиента-
ми в диалоговом око-
шечке на сайте фирмы). 
Зарплаты там, правда, 
не очень большие (в 
основном вокруг 20 
тысяч).

Заодно вновь стали 
востребованы спецы, 
которые занимаются 
продвижением това-
ров в соцсетях и раз-
работкой сайтов. Ведь 
клиентам теперь нужно 
делать выбор, ориенти-
руясь только на картин-
ки и описания. А зна-
чит, значение имиджа 
фирмы в интернете 
очень возросло. 

УдаЛеННые 
ПоМощНики

Это что-то вроде дис-
танционно работающе-
го секретаря или рефе-
рента.

- Публичные люди 
уже оценили прелести 
такого помощника. В 
задачи этого специа-
листа сейчас входит 
работа с письмами, с 
рекламодателями, с 
комментариями, это 
может быть организа-
ция встреч и коман-
дировок, - рассказал 
«КП» основатель меж-
дународного онлайн-
университета Swiss 
International Institute 
Lausanne Иван Пету-
ховский.

Еще одна популярная 

вакансия - оператор 
или модератор базы 
данных. Звучит сурово, 
но зачастую это просто 
человек, который фик-
сирует все входящие и 
исходящие сообщения 
на электронную почту. 
Или какую-то другую 
важную информацию. 
Например, заказы от 
клиентов и кто будет 
их исполнять.

оНЛайН-УчитеЛя
 Разнообразные 

онлайн-школы, кото-
рые могут научить хоть 
чему-то полезному, 
сейчас в шоколаде.

- Но нужно пони-
мать, что просто лек-
ция по скайпу - это не 
онлайн-образование. 
Нужно владеть специ-
фическими методика-
ми и инструментами 
для преподавания в 
сети, - поделилась ка-
дровик онлайн-школы 
иностранных языков 
Юлия Мамян.

А вот еще некоторые 
педагогические вакан-
сии последнего време-
ни: дошкольный пре-
подаватель со знанием 
Инстаграма и ВКонтак-
те, сотрудник учебного 
отдела на электронный 
документооборот, авто-
ры тестов. И все это - 
удаленно.

А еще пандемия по-
казала, что консульта-
ции по самым разным 
вопросам от специали-
стов можно получить 
и по видеосвязи. И 
совсем необязательно 
ради этого куда-то та-
щиться на другой конец 
города. Особый спрос 
на медицинские кон-
сультации онлайн (в тех 
сферах, где это возмож-
но) и услуги психологов 
(в связи со всеобщей 
депрессухой).
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«а где все?» 

 ■ виражСамые популярные вакансии для удаленки:

Встал с кровати -  
и к станку

 ■ воПроС - реБроМ

Не кинут ли меня 
с такой работой?

Этим вопросом задаются многие из тех, для кого 
удаленная работа в новинку. Тем более что тут внес 
коррективы режим самоизоляции. Теперь часто соис-
кателей не зовут в офис, собеседования проводятся 
по скайпу, документы, которые нужно подписать, 
присылаются по электронной почте.

Многим это психологически тяжело: как это, не 
увидеть будущий рабочий коллектив и даже шефа 
вживую? И не кинут ли при таком заочном трудо- 
устройстве?

Вот несколько наиболее важных советов от спе-
циалистов.

➊ Обязательно заключайте договор.
- Удаленная работа - это официальная работа, усло-

вия которой обсуждаются с работодателем совер-
шенно так же, как и при обычном трудоустройстве. 
Договор должен быть оформлен с первого дня испы-
тательного срока - пожалуй, это единственный способ 
избежать неприятностей, - советует основатель систе-
мы поиска вакансий ГородРабот.ру Федор Голубев.

В договоре должно быть четко прописано, что вы 
будете делать и сколько за это заплатят.

Особых проблем с заключением договора удален-
но нет. Вам присылают скан документа, вы его под-
писываете, сканируете и посылаете обратно. У вас 
соответственно в электронной почте должен быть 
документ с обеими подписями - вашей и работодателя.

Ничего сложного, но желательно иметь дома прин-
тер. А в качестве сканера сгодится хороший смарт-
фон: нужно сфотографировать все страницы, на кото-
рых в договоре стоит ваша подпись, и отправить их в 
фирму. Но главное - внимательно прочитать договор!

➋ Удаленная работа часто носит проектный 
характер. То есть вас берут не на постоянную 
службу, а под конкретный проект. Правила 
те же самые - обязателен договор с четкими 
условиями сотрудничества.

➌ Отдельный момент - разовые работы. Пре-
небрегать ими не надо - особенно если других 
вариантов пока нет. Но если вы не опытный 
удаленщик, лучше в таких случаях общаться с 
работодателями через специальные интернет-
биржи труда или сервисы для фрилансеров. Они 
берут на себя формальности и обеспечивают 
безопасность сделки для обеих сторон.

В иных вариантах специалисты рекомендуют брать 
предоплату - хотя бы 30 - 35% будущего гонорара.

➍ Не ведитесь на обещания «высоких зара-
ботков в интернете» от непонятных структур. 
Прежде чем связываться с предполагаемым 
работодателем, наведите о нем справки в ин-
тернете. 
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Николай АНДРЕЕВ, 
блогер

Это за гранью здраво-
го смысла. В тех случаях, 
когда мне приходилось 
иметь дело с полицейски-
ми, я убедился, что глав-
ную обязанность - рассле-
довать преступления - они 
исполняют неохотно. И не 
потому, что им не хватало 
прав, а просто у них голова 
занята другим: «Что я буду 
с этого иметь?»

Вопросов возникает 
масса. Как понимать: по-
лицейский не подлежит 
преследованию за свои 

действия… А если он вый-
дет за пределы закона?

Ну, про «входить или про-
никать на земельные участ-
ки, в жилые дома…» - это 
просто наглое нарушение 
статьи 25 Конституции, в 
которой говорится: «Жи-
лище неприкосновенно».

Про стрельбу на пора-
жение - это за гранью до-
бра и зла. Допустим, по-
лицейский просит меня 
предъявить документы. Я 
лезу во внутренний кар-

ман, и он запросто может 
пристрелить меня. А потом 
объяснить: я расценил эти 
действия как угрозу - он 
собирался достать писто-
лет.

Если закон будет при-
нят, мы вступим в новый 
этап беззакония. Полиция 
выйдет из-под контроля не 
только общества, закона, 
но и власти.

Тут уж самые ярые за-
щитники власти задума-
ются.

Только у нас

Александр БОЙКО

«КП» стали известны новшества 
Закона «О полиции», которые 
предложило МВД России.

Закон «О полиции» не менялся 
10 лет. За это время прошла не одна ре-
организация органов внутренних дел. 
А мошенники и бандиты, используя 
пробелы в законах, придумали массу 
новых уловок. Цена отставания закона 
от требований времени и норм, приня-
тых в мире, велика: только в прошлом 
году в России при исполнении служеб-
ного долга погибло 60 полицейских, 
более 3000 ранены.

Сейчас новый законопроект вне-
сен в Госдуму (хотя разработан еще 
в 2019-м). 

«КП» изучила предлагаемые изме-
нения и поговорила с правозащитни-
ками. 

А ПОЗДОРОВАТЬСЯ?
Сейчас полицейский при обращении 

к гражданину обязан представиться: 
назвать должность, звание, фамилию. 
В обновленном законе полицейским 
разрешат представляться задержанно-
му уже «после прекращения им опас-
ных противоправных действий».

Вы уже возмущены? Но если поли-
цейский в форме обращается к вам, что-
бы вы переставили машину или предъ-
явили документы, он, как и прежде, 
представится первым. Однако будет не 
обязан это делать, если подозревает вас 
в нарушении или ваши действия могут 
привести к аварии или ЧП.

- Часто эти секунды могут стоить 
жизни не только полицейскому, но 
и тому, кому нужна помощь. А после 
задержания сотрудник все равно пред-
ставится! То есть мы не лишаемся пред-
ставления полицейского, но получаем 
возможность оперативно реагировать 
на экстренную ситуацию, - заметил 
«КП» лидер Общественного движения 
«Гражданин» Юрий Шаркович.

 ПРИ УГРОЗЕ НАПАДЕНИЯ
Сейчас полицейский имеет право 

достать табельное оружие (пистолет), 

если злоумышленник отказывается 
подчиниться, стремится сократить 
расстояние, указанное полицейским, 
либо прикоснуться к оружию. В но-
вом законе полицейским разрешат 
применять оружие «в ситуациях, 
когда действия правонарушителя 
расценены как угроза нападения»: 
если, скажем, кто-то замахнется на 
полицейского (например, ножом). 
По этой норме закона с 1996 года 
работают все сотрудники органов 
госохраны.

- Такие же стандарты есть в боль-
шинстве западных стран. По каждому 
применению оружия полицейские 
дают объяснения начальству, проку-
ратуре, - говорит замсекретаря Обще-
ственной палаты Владислав Гриб.

- Сегодня полицейские нередко 
опасаются применять оружие, па-
мятуя о горьком опыте своих коллег, 
которые в итоге стали сами обвиняе-
мыми, - объясняет секретарь обще-
ственной организации «Гражданская 
безопасность» Владимир Химаныч.

ЗАЧЕМ ВСКРЫВАТЬ 
МАШИНЫ?

Полицейский сейчас может осма-
тривать граждан и их вещи при про-
ходе в общественные места или на 
публичные мероприятия. И не до-
пускать туда людей, отказавшихся 
от осмотра. В обновленном законе 
уточнят полномочия полиции при 
оцеплении (блокировании) жилья и 
других объектов. Так, при оцеплении 
полицейским разрешат «осматривать 
граждан и автомобили, в том числе 
техсредствами».

Например, полицейские должны 
быть уверены, что в припаркован-
ных на месте тер акта авто нет второй 
бомбы (такое случалось). Подозри-
тельные машины могут вскрыть и 
проверить. Но при каких обстоятель-
ствах вы или ваш автомобиль можете 
быть подвергнуты такому осмотру?

- При ликвидации аварии, пресече-
нии массовых беспорядков, розыске 
лиц, преследовании подозреваемых, 
при контртеррористических опера-
циях, если в машине человек, которо-

му требуется помощь, или закрылся 
преступник, или пьяный водитель, - 
перечислил Юрий Шаркович.

Важно: перед вскрытием машины 
(если владелец внутри) полицейский 
все же должен представиться и разъ-
яснить хозяину авто причину своих 
действий. 

Тот же порядок и при вскрытии 
жилья.

СОТРУДНИК ВСЕГДА ПРАВ?
Еще одно новшество: полицейский 

«не подлежит преследованию за дей-
ствия при выполнении обязанностей, 
возложенных на полицию». Если, ко-
нечно, они соответствовали Консти-
туции и законам. Это должно стать 
гарантией защиты полицейского.

Председатель правления Фонда 

ВЦИОМ Константин Абрамов уве-
рен, что законопослушные граждане 
изменений в поведении полиции за-
метить не должны. А общество, во-
оруженное смартфонами, и улицы, 
переполненные видеокамерами, не 
позволят полиции злоупотреблять 
этими новшествами.

- В любом случае сотрудников по-
лиции будут контролировать проку-
ратура и суд. Что должно позволить 
соблюсти закон и интересы граж-
дан, - уверен член Ассоциации юри-
стов РФ Александр Булавин.

Стрелять полицейских из 
табельного пистолета Макарова 

учат хорошо. Но применить 
оружие в реальной жизни они 
пока побаиваются - затаскают 

по начальству и судам. 
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Полицейский в России 
получит право 
стрелять первым

 � ПРОЧИТАНО В СОЦСЕТЯХ: ДРУГОЕ МНЕНИЕ

Мы можем вступить 
в новый этап беззакония



Россия
www.kp.ru10  15.05.2020 

Оксана КАЛЬНИНА

Роспотребнадзор 
рекомендует 
разнести время 
начала уроков, 
чтобы избежать 
скопления 
учащихся 
в вестибюлях 
и на переменах.

Ситуация с коронавиру-
сом заставляет нас пере-
сматривать незыблемые 
правила. Вот и школьный 
уклад придется полно-
стью поменять. Роспот-
ребнадзор выпустил 
рекомендации по ра-
боте образовательных 
учреждений, где распи-
сал меры безопасности, 
которые школы должны 
будут соблюдать.

Среди них  - привычная 
уже утренняя термомет-
рия, изоляция детей и 
взрослых с симптомами 
ОРВИ, дезинфекция двер-
ных ручек, сливных кнопок 
унитазов, мытье полов со 
средствами для дезинфек-
ции. Но есть и новые пун-
кты.

� При входе в школу 
нужно установить доза-
торы с антисептическим 
средством для обработки 
рук.

� Закрепить за каждым 
классом кабинет и исклю-
чить общение обучающих-
ся и воспитанников из 
разных классов во время 
перемен и прогулок.

� Посуду и столы в сто-
ловых дезинфицировать, 
а сотрудникам пищеблока 
носить маски и перчатки.

Но самое главное:
� По возможности со-

кратить число обучающих-
ся и воспитанников в клас-
се (группе).

� Пересмотреть режим 
работы организации, в том 
числе  - расписание учеб-
ных занятий, изменив вре-
мя начала первого урока 
для разных классов и вре-
мя проведения перемен, 
чтобы максимально разоб-
щить классы.

На этих словах я, призна-
юсь, порадовалась, что не 
завуч и не директор шко-
лы. Ведь, учитывая пере-
груженность наших учеб-
ных заведений и то, что 

многие из них работают в 
две смены, администрации 
школ придется сильно ис-
хитриться, чтобы перестро-
ить расписание. Впрочем, 
не уверена, что радоваться 
буду долго: первая смена 
в школе моего сына и так 
начиналась в восемь утра. 
А теперь не удивлюсь, что 
кому-то и в 7.30 придется 
садиться за парты, чтобы 
следующие классы уложи-
лись с приходом в школу… 
И как, интересно, учителя 
будут вести уроки, если за 
дверями класса беснуется 
соседний, у которого пере-
мена? Как развести детей в 
столовой, которая одна на 
несколько десятков клас-
сов? Как сделать классы 
поменьше (пусть это и мяг-
кая рекомендация «по воз-
можности») - их ведь не от 
хорошей жизни делают по 
40 человек…

В общем, конечно, пожи-
вем - увидим. Но не исклю-
чено, что дистанционное 
обучение нам, родителям, 
еще покажется малиной…

О ситуации
с пандемией 
< стр. 6 - 7. 

Окончание. Начало < стр. 1.

- Учитывая обстоятельства и меры 
по защите здоровья, сдавать ЕГЭ 
в этом году будут только те один-
надцатиклассники, которые плани-
руют поступать в высшие учебные 
заведения, - подтвердил министр 
просвещения Сергей Кравцов. - Эк-
заменационная кампания пройдет 
в единые сроки в соответствии с 
требованиями Роспотребнадзора к 
санитарно-гигиеническому режиму: 
помещения будут дезинфицировать-
ся, а число учащихся в аудитории 
будет уменьшено.

Для тех выпускников 11-х классов, 
кто не планирует поступать в вузы, эк-
замены отменяются, включая обяза-
тельные русский язык и математику. 
Итоговые баллы в аттестат им выставят 
на основе годовых оценок.

ЧТО БУДЕТ 
С ДЕВЯТИКЛАССНИКАМИ

Для них полностью отменили экза-
мены в этом году, оценки в аттестат 
им также выставят на основе годовых 
отметок.

 А ЕСЛИ РЕБЕНОК 
ОТКАЖЕТСЯ ОТ ЕГЭ, 
А ПОТОМ РЕШИТ 
ПОЙТИ В ВУЗ

Если кто-то из нынешних выпуск-
ников 11-х классов, отказавшийся 
от ЕГЭ, спустя несколько лет решит 
пойти в вуз, он сможет зарегистриро-
ваться и сдать экзамен вместе с вы-
пускниками текущего года. Уже сейчас 
действует такой порядок для тех, кто 
по каким-то причинам оказался без 
результатов ЕГЭ, а поступает в россий-
ский вуз. Кстати, те, кто планировал 
именно так сдавать ЕГЭ в этом году, 
могут сделать это, как и собирались - 
в те даты, которые будут названы в 

ближайшее время.

 МОЖНО ЛИ ПОМЕНЯТЬ 
ПРЕДМЕТЫ ПО ВЫБОРУ, 
РАЗ ЕСТЬ ОТСРОЧКА

Несмотря на отсрочку, поменять 
предметы по выбору нельзя - задания 
для разных вариантов готовятся за-

ранее, как и весь организационный 
процесс. Так что тем, кто планирует 
поступление в вузы, стоит готовиться 
и не рассчитывать на поблажки.

ЧТО ИЗМЕНИТСЯ 
ДЛЯ МЕДАЛИСТОВ

Изменятся правила и для медали-
стов. Аттестат с отличием получат 
те выпускники, кто не просто по-
лучил пятерки за год, но и закрыл на 
отлично оба полугодия. Детальные 
правила для них еще уточняются, а 
Министерство высшего образования 
и науки сейчас вносит коррективы в 
правила приемной кампании в вузах.

Последние звонки и выпускные 
школам рекомендовано проводить 
онлайн.

 ЧТО С ПОСТУПЛЕНИЕМ 
В ВУЗЫ

Министерство высшего образо-
вания, очевидно, будет корректи-
ровать приемную кампанию - хотя 
бы в части сроков, но более конкрет-
ные решения появятся в ближайшее 
время. Пока известна следующая 
позиция Минобра.

- Для университетов принципи-
ально важно принять в этом году 
абитуриентов по результатам ЕГЭ и 
начать год в сентябре, - заявил ми-
нистр высшего образования и науки 
Валерий Фальков. - Мы понимаем 
сложившуюся ситуацию, в которой 
оказались многие российские семьи, 
особенно те семьи, где дети закан-
чивают школы и планируют посту-
пать в высшие учебные заведения в 
этом году. В текущей ситуации Ми-
нобрнауки России считает наиболее 
оптимальным решением рекомендо-
вать вузам определить на следующий 
учебный год стоимость обучения 
не выше уровня 2019/2020 учебно-
го года.

Подготовила 
Ксения КОНЮХОВА.

Самые острые 
вопросы образования - 

в «Родительском вопросе» 
по воскресеньям в 11.00

FM.KP.
RU

Для каждого класса придется 
составить свой график учебы?

 � А В ЭТО ВРЕМЯ
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- Как думаешь, 
Мурзик, после новых 

рекомендаций санврачей 
надо вернуться в школу 

или лучше остаться 
дома?

Одиннадцатиклассники 
будут сдавать 
ЕГЭ по желанию

Родительское собрание
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Рисовал Cергей БелозёРов.

полянка
Весёлые хВосты

У собачек уже лето на носу. Ба-
бочка вспорхнула с носа пса Бар-
боса, стрекоза сидела на носу у 
Тузика, а шмель взлетел с носа 
Бобика. Определи, кто здесь Бар-
бос, Тузик и Бобик.

Помоги собакам разделить продукты на четыре части так 
(обведи клеточки непрерывной линией), чтобы каждой 
досталось мясо, колбаса, печенье и косточка на десерт.

Найди два одинаковых рисунка
Конкурс «Моё зверьё»

«Мою кошку зовут Пуша. Она любит 
ходить по бортику ванной. Один раз 
она шла и упала в воду, выскочила и 
стала бегать по всей квартире, остав-
ляя мокрые следы. Всю нашу семью 
развеселила!»

Соня Соколова, 8 лет.

«Наша кошка очень послушная. Роди-
лась она летом, зовут её Мышка.

Я свою кошку очень люблю. Мне её 
принёс мой папа.»

варя Гаврина, 6 лет.

все письма ерошке с вашими рисунками, рассказами,  
сказками и ответами на задания конкурсов присылайте обычной  

или электронной почтой. Наш адрес: 127287, г. Москва,  
Старый Петровско-Разумовский проезд, 1/23, стр. 1, 

 редакция «Комсомольской правды», «ерошкина полянка». 
E-mail: eroshka@kp.ru.
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Игру мы делаем вместе!

Вступай в нашу группу в ВК! Напиши сообщение!
Прими участие в интеллектуальной игре!

АзБУКи
vk.com/azbuki43
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Анастасия РОМАНОВА

Перчатки горожане 
могут носить по 
собственному 
усмотрению. 

Диагноз «коронавирус» под-
твердился еще у 21 кировча-
нина - такие данные озвучил 
региональный Минздрав. Но 
пациенты не прекращают бо-
роться с болезнью и побеждать 
ее. Так, накануне из инфекци-
онных стационаров выписали 
сразу 49 человек. Состояние 
остальных пациентов в боль-
шинстве своем оценивается 
как удовлетворительное. 

И эпидемиологическая 
обстановка уже позволила 
ослабить ограничительные 
меры в регионе. Так, теперь 
кировчане могут гулять и за-
ниматься спортом на свежем 
воздухе. Здесь, правда, тоже 
не без нюансов: на прогулку 
можно идти одному или па-
рой, компания из трех и более 
человек - под запретом. На за-
нятия спортом тоже больше 
двух нельзя собираться, и при 
этом соблюдать дистанцию аж 
в пять метров. Зато спокойно 
можно, кстати, гулять с деть-
ми до 14 лет. Главное, носить 
при этом перчатки. И маски.

Да, в Кировской области 
все-таки ввели «масочный 
режим». С 12 по 31 мая 2020 
года жители региона обязаны 
носить средства индивидуаль-
ной защиты органов дыхания. 
Причем теперь не только во 

всех общественных местах, но 
и в легковом такси. Надевать  
перчатки - рекомендуется, но 
не обязательно.

Режим самоизоляции в Ки-
ровской области сохраняется 
вплоть по 31 мая текущего го-

да. Обязателен он для людей 
старше 65 лет и имеющих хро-
нические заболевания.

Несмотря на коронавирус, 
не отменили Великорецкий 
крестный ход. Глава регио-
нального управления Роспо-

требнадзора считает, что это 
не самая хорошая идея: невоз-
можность социального дис-
танцирования и соблюдения 
санитарно-эпидемиологиче-
ских мер, контакт с паломни-
ками из других регионов и так 
далее. Митрополит Вятский и 
Слободской Марк и губерна-
тор области Игорь Васильев 
сообщили, что в текущем го-
ду крестный ход пройдет не в 
привычном формате. Так, па-
ломники не будут нести ико-
ну в течение всего пути - ее 
будут перевозить от стоянки 
к стоянке. Количество бого-
служений сократится. Также 
губернатор предложил при-
зывать паломников не при-
езжать на крестный ход - как 
своих, так и гостей из сосед-
них областей. Тем более, что 
в нескольких соседних реги-
онах действуют ограничения 
на въезд и выезд. Ясное дело, 
что все равно пойдут и поедут, 
но поток хотя бы сократится. 
Тех же, кто решится на палом-
ничество, призвали соблюдать 
меры эпидемиологической 
безопасности.

 ■ КОНКУРС «КП»

«Дачные советы»
Виктор КАРПОВ

«Комсомолка» выбрала 
самые полезные подсказки 
для садоводов

Конкурс «Дачные советы», который мы 
проводили вместе с ЗАО «Ягодное», за-
вершился. Благодарим всех читателей, 
которые поделились с садоводами своими 
полезными советами.

Жюри, в составе которого были со-
трудники редакции и представители 
ЗАО «Ягодное» решило присудить пер-
вое место Елене Галуза. Она выиграла 
сертификат на сумму 5000 рублей. 
Второе место разделили Вениамин 
Ерёмин и Нина Зеленцова. Они полу-
чат сертификаты по 3000 рублей. За 
третье место мы вручим сертифи-
каты по 2000 рублей Татьяне Ни-
колаевой и Ирины Афанасьевой.

Победители могут получить 
сертификаты с 17 по 20 мая 
2020 года по адресу: 6100035, 
г. Киров ул. Воровского, д. 107 оф. 
211, редакция газеты «Комсомоль-
ская правда».

Обменять сертификат на продукцию 
можно до 31 мая 2020 года по адресу: 
610051, г. Киров, Ленинский район, дер. 
Югрино (Из Кирова проезд автобусами 
116, 175 до остановки «Югрино»). 

ХРОНИКА 
КОРОНАВИРУСА 
КИРОВ

ЗАРАЖЕНЫ COVID-19 944 (+21)
НА КАРАНТИНЕ     4805 (-102)

УМЕРЛИ   5 (+0)
ВЫЗДОРОВЕЛИ 452 (+49)

человек человекза сутки *на 14 мая 2020 года за суткиНАХОДЯТСЯ ПОД НАБЛЮДЕНИЕМ ВРАЧЕЙ

Карантин в Кирове:

Анна КРЮКОВА

Жители могут 
узнать график 
онлайн или 
отслеживать 
объявления на 
дверях подъезда.

В  Кирове  начались ги-
дравлические испытания 
теплосетей. Как сообщают 
в пресс-службе кировского 
филиала «Т Плюс», в теку-
щем году работы пройдут 
с помощью специальных 
опрессовочных машин. Это 
поможет сократить сроки 
испытаний и количество от-
ключаемых домов.

- Мы просим с понимани-
ем отнестись к предстоя-
щим ограничениям горячего 
водоснабжения в связи с 
большим объемом работ по 
ремонтам и реконструкци-
ям на теплосетях и в цен-
тральных тепловых пунктах, 
- поясняют в компании. - 
Качественная подготовка 
теплосетей позволит по-
высить их надежность при 
прохождении следующего 
отопительного сезона.

Так, с 14 по 21 мая без 
горячей воды останутся жи-
тели домов на улице Лени-
на, Хлыновской и Верхосун-
ской.

С 18 по 22 мая отклю-
чения пройдут на Москов-
ской, Менделеева, Воров-
ского и Строителей.

С 20 по 27 число горя-
чей воды не будет в домах 
на улицах Пятницкой и За-
хватаева.

С 22 по 29 мая начнут-
ся отключения на Герцена, 
Карла  Либкнехта  и Кар-
ла Маркса.

Начиная с 25 мая го-
рячей воды не будет на 
Подгорной,  Свердлова, 
Октябрьском проспекте, 
Металлургов, Дзержин-
ского, Ломоносова, Мира 
и Комсомольской.

График проведения ги-
дравлических испытаний 
на май размещен на сайте 
«Горячая вода в Кирове»: 
hot-water-kirov.ru 

 ■ СРЕДА ОБИТАНИЯ

В городе начали отключать 
горячую воду 

Ограничения ослабили, но 
ввели «масочный режим»

Кировчане могут гулять 
и заниматься спортом 
на свежем воздухе, но 
обязательно в масках.
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 В текущем году отсутствие горячей 
воды кировчанам пережить сложнее: 

бани закрыты на карантин.

Д
ми

тр
ий

 А
ХМ

АД
УЛ

ЛИ
Н

Больше  
подробностей  
читайте  
на kirov.kp.ru
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Александр МОНОГАМОВ

Элементарная логика и прези-
дент Владимир Путин подсказы-
вают, что снимать ограничения 
надо так же, как и вводили - по-
степенно. Но мы верим, он не-
пременно придет - день, когда 
мы станем свободны, вздохнем 
полной грудью без всяких масок, 
а наиболее отчаянные, возможно, 
даже пожмут друг другу руки. Но 
что ждет нас? Давайте попро-
буем заглянуть в это недалекое 
прекрасное будущее.

ПЕРЧАТКИ ТЯЖКИЕ ПАДУТ
Куда первым делом отпра-

вятся освобожденные женщи-
ны страны, понятно - в салоны 
красоты. Этот сегмент малого 
бизнеса ждет настоящий бум 
(поэтому не исключено, что бу-
дут отменены некоторые ранее 
введенные меры господдержки). 
Еще один перспективный биз-
нес - комиссионные магазины, 
куда слегка поправившиеся в ре-
зультате онлайн-уроков фитне-
са дамы несут джинсы и юбки, 
которые им вдруг стали тесно-
ваты. Надменные приемщики-
консультанты нарочито при-
дирчиво осматривают товар, 
а на вопрос «ой, а почему так 
дешево?» отвечают: «Ну а что 
вы хотите, дама, размер-то нехо-
довой, кто сейчас такое купит?»

В это самое время стрижен-
ные под машинку и потому на-
поминающие суровых второ-
степенных персонажей сериала 
«Ментовские войны» мужчины 
стройными рядами несут сумки 
пустых бутылок во вновь возни-
кающие пункты приема стекло-
тары, созданные в рамках по-
становления правительства «Об 
усилении мер по ликвидации 
последствий самоизоляции».

УЗЫ, СКРЕПЫ, 
ВСЕ ДЕЛА

По телевизору стриженные 
под машинку (была команда - 
выглядеть как народ) и пото-
му напоминающие мужчин у 
пункта приема стеклопосуды 
министры и губернаторы рас-
сказывают о том, что благодаря 
коронавирусу институт семей-
ных ценностей в стране стал 
еще крепче (в каждом втором 
выступлении присутствует фра-
за «сужу по себе»). Создается 
комиссия по особо торжествен-
ному отмечанию Дня Петра и 
Февронии.

Невероятно высок спрос на 
нотариальные услуги. Супруги 
подписывают утвержденную 
Минюстом форму «Мирного 
соглашения», согласно кото-
рому в течение месяца жены не 
имеют права задавать мужьям 

вопросы типа «ну и где тебя двое 
суток носило?» или «а чья это у 
нас помада на рубашке?», а му-
жьям запрещено сомневаться в 
формулировке жен «да просто 
зашли с девчонками в кафе, ну 
и засиделись, у всех столько но-
востей».

ЭФИРНЫЕ СТРАСТИ
Много интересного на теле-

видении. В программах Андрея 
Малахова встречаются пары, 
которые познакомились он-
лайн, но вот только теперь 
имеющие возможность обнять 
друг друга.

Никита Джигурда тихим го-
лосом рассказывает на всех 
каналах, что вирус помог ему 
понять, насколько хрупок этот 
мир и как тяжело ему было без 
любимой (имя любимой при 
этом не называет).

Елена Степаненко и Евгений 
Петросян снова вместе. «По-
тому что за эти месяцы нако-
пилась куча - вы не поверите! - 
страшно остроумных парных 
реприз про коронавирус», - объ-
ясняют они в прямом эфире у 
Ольги Бузовой.

Программа «Модный приго-
вор» полностью переключается 
на моделей Size+. Введенный в 
состав жюри Никас Сафронов 
доказывает, что испокон веку 
настоящие художники вдох-
новлялись красотой пышноте-
лых женщин: «Да кого угодно 
возьмите - Рубенс, Рембрандт, 
Кустодиев, во многих моих ра-
ботах это заметно».

Не стоит на месте и модная 
индустрия. В ходу прозрачные 
мини-маски и высокие перчат-
ки из мембранных материалов, 
позволяющие коже нормально 
дышать.

В «Битве экстрасенсов» к ти-
тулам всех участников наряду с 
терминами «колдун в седьмом 
поколении» и «магистр всех 
цветов магии» непременно до-
бавляется «предсказавший по-
явление коронавируса».

При этом Андрей Макаре-
вич по всем каналам вынужден 
оправдываться за старинный 
хит «Машины времени» - «Но-
сите маски», доказывая, что 
песня совсем про другое.

ВИРУС МУЖСКОГО РОДА
Культурная жизнь бьет клю-

чом. Возникает новый жанр: 
театр одного актера для одного 
зрителя. Но не приживается. 
Как объясняет режиссер Ки-
рилл Серебренников, «слишком 
напоминает самоизоляцию, а 
кому-то, возможно, и домаш-
ний арест».

Засидевшиеся в блогах поэтес-
сы устраивают салонные вечера 
и читают стихи о победе жен-
ского начала над коронавиру-
сом мужского рода. Лучшие 
из них становятся героинями 
поэтических телешоу. Сканда-
лом оборачивается появление 
на одном из таких вечеров в 
прямом эфире подвыпившего 
поэта-неоимажиниста Карлова 
с его нашумевшим уже к тому 
времени двустишием «Тяжко 
без фелляции в самоизоляции».

ПОИГРАЕМ?
Революция в мире пикапа. 

Знатоки советуют в качестве 
безотказной фразы для знаком-
ства использовать не морально 
устаревшее «девушка, вашей 
маме зять не нужен?», а нова-
торское «девушка, мы с вами 
случайно не знакомы, что-то я 
вас без маски не узнаю».

Новые времена - новые роле-
вые игры. Плохих мальчиков и 
девочек в специально оборудо-
ванных помещениях останав-
ливают красивые «патрульные» 
с декоративными кожаными 
плетками и меховыми наруч-
никами и обещают хорошенько 
отшлепать за нарушение режи-
ма самоизоляции, а потом еще 
и составить протокол. В ответ 
звучит томное «только не про-
токол, умоляю».

* * *
А на дачах уже все цветет. 

Вечерами любящие супруги, да 
и просто любящие, взявшись за 
руки, сидят у костерков из масок 
и напольных весов и смотрят в 
звездное небо.

Мужчина и женщина
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Мир уже не будет 
прежним. Он будет 
немного толще

О том, как нам 
предстоит выходить 

из режима 
самоизоляции, 

размышляет футуролог, 
лидер общественного 

движения
«Фривольная Россия».

Если вы кому-то наплели с три короба или просто 
распространяли непроверенную информацию, вам 

это аукнется. Возможно и другое - к вам начнут 
возвращаться люди из прошлого. А с хорошими 
намерениями или не очень, зависит от вашего 

поведения в этом самом прошлом.

Не болтайте лишнего даже в ближнем кругу, 
не говоря уже о любопытствующих посторонних.

Любовь - самые хорошие отношения будут у 
тех Тельцов, которые проводят время в компании 
единомышленников. Среди них можно даже найти 

вторую половинку.

Инициатива наказуема. Сейчас не луч-
шее время, чтобы идти с рационализатор-

скими предложениями к руководству, отложите на 
более подходящий для этого период. Да и если вас 
потянет на радикальные перемены не только на 
работе - остудите пыл, чтобы хорошенько подумать.

Сейчас правильнее не искать новых путей, а ходить 
проторенными дорожками. Неожиданное решение, по-

казавшееся удачным, может обернуться провалом. 
С общением пока тоже не очень ладится. Зато вы 
можете сидеть дома, размышлять о великом и по-
лучать удовольствие от уединения.

Вы преуспеете в строительстве воздушных замков. 
Но воздушные замки  - штука крайне непрочная. 
Конечно, кирпичами при разрушении вас не при-
давит, но разочарование может постигнуть не-
шуточное. Поэтому постарайтесь избавиться от 

розовых очков заранее.

Девам стоит побаловать себя любимых. Они и 
окружающих всегда держат в ежовых рукавицах, 
и самим себе спуску не дают. Настало время не-
много расслабиться, развлечься, устроить спа-
процедуры в собственной ванной, приобрести 
что-то полезное, заняться любимым делом.

Следует избегать новых знакомств. Ничего, кро-
ме головной боли, они не принесут. Это касается 
и работы, и личной жизни. Да и со старыми знако-
мыми вести задушевных бесед не надо. Сосредо-
точьтесь на работе и на вопросах финансов. Они 

требуют самого вашего пристального внимания.

Вам захочется бросить все и убежать 
на край света. Обычно Скорпионы не за-

тягивают с выполнением таких желаний, но сейчас 
придется повременить. Как только вы окажетесь 
на краю света (даже если мысленно), может выяс-
ниться, что это не тот край, о котором вы мечтали.

Стрельцам надо притормозить  - попытки 
успеть везде и всюду приведут только к то-

му, что вы будете неистово суетиться, но толку 
из этого не выйдет. Проявляйте спокойствие и 
изобретательность. Если над первым придется 

потрудиться, то уж второе-то вам точно по зубам.  

Козероги, помните: собака лает - караван 
идет. Окружающие могут сколько угодно со-

ветовать, как вам жить дальше. Так вот это их 
личное мнение, которое вас никоим образом не 
касается. Звезды рекомендуют вам спокойно и 
уверенно заниматься своими делами.

Можете наконец прекратить изучение свое-
го внутреннего мира и обратить взор на ре-

альность. Тут вас давно ждут люди, которые по 
вам соскучились. Это не значит, что вы должны 
ринуться на все вечеринки сразу - налаживайте 

общение с близкими. 

Вы задумываетесь о смене имиджа - почему бы 
не сделать короткую стрижку и не приобрести мод-
ные туфли? Вам сейчас может отказать чувство 
прекрасного. И уже через месяц вы с ужасом 
посмотрите в зеркало и начнете мечтать о том, 
чтобы научиться отращивать волосы силой мысли.

Овен

Телец

Близнецы

Рак

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

18 по 24 мая

Делитесь 
вашими 

историями 
в откликах 

к этой заметке на kp.ru - 
лучшие мы опубликуем!

От астролога Таисии ВЕРИТАС

Весы
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Анастасия ПЛЕШАКОВА

Сегодня заслуженная артистка 
РСФСР отмечает 80-летие.

Исполнительница роли сексуаль-
ной блондинки из кинокомедии 
«Бриллиантовая рука» и сейчас вы-
глядит эффектно. Несмотря на пере-
менный успех в кино и признание 
одной из самых красивых актрис 
советского экрана, жизнь Светлич-
ной была непростой: она пережила 
смерть мужа, замечательного актера 
Владимира Ивашова, и смерть своего 
младшего сына Олега.

Много лет у нее были сложные от-
ношения со старшим сыном Алек-
сеем. Потом вроде бы наладились, 
возобновилось общение с внучкой 
Машей, невесткой Ольгой, правну-
ком Володей. Но сейчас в отноше-
ниях с близкими снова все непросто. 
О сложностях со старшим сыном, 
которому через год исполнится 60 
лет, актриса откровенно рассказала 
в эксклюзивном интервью «КП».

- Я бы хотела, чтобы Алеша 
наконец-то вспомнил, что у него 
есть мама, в общем-то неплохая, ко-
торая всегда ему помогает, - вздох-
нула Светлана Светличная. - У сы-
на было несколько инсультов (по 
слухам, он попал в реанимацию в 
январе этого года. - Ред.). Я устрои-
ла его в лучший госпиталь, где ему 
сделали сложнейшую операцию и 
спасли его. А он даже спасибо мне 
не сказал. Он выпивал многие годы, 
из-за этого проблемы со здоровьем. 
Мы с Володей (Владимиром Ива-
шовым. - Ред.) очень переживали 
за Алешу. Я устраивала его в разные 
медицинские учреждения.

Сейчас сын не работает, и я про-
должаю ему помогать по мере сил. 
Но все равно его семья ведет себя 
так, будто я чужой им человек. Эта 
история давно продолжается. Не-
гативное отношение ко мне, думаю, 
из-за квартирного вопроса. А может 
быть, это ревность. Я была действи-

тельно хороша собой, и вокруг все 
восхищались: какая Светличная кра-
сивая. Ольге, моей невестке, навер-
ное, это было неприятно. Она даже 
не ходила на мои спектакли (когда-то 
в Театре киноактера Светличная и 
Владимир Ивашов играли в «Бесах» 
по Достоевскому. - Ред.).

- Зато у вас был прекрасный муж с 
высоким чувством ответственности за 
семью. Когда не было работы в кино, 
Владимир Ивашов устроился на строй-
ку, чтобы кормить семью…

- Это правда, Володя был лучше ме-
ня. Я была неплохой актрисой, а он 
был еще и прекрасным человеком. 
Володя был талантлив во всем: мог 
и дом построить, и на сцене играть, 
прекрасно пел, читал стихи, а как он 
вкусно готовил… Он даже умел гнать 
отличный самогон. После спектаклей у 
нас дома часто собирались компании. 

Мы сидели и разговаривали до утра. А 
сегодня о Володе так редко вспомина-
ют его коллеги - ни передач о нем, ни 
вечера памяти, хотя в марте исполни-
лось 25 лет, как его не стало (актер умер 
в 55 лет после неудачной операции по 
поводу язвы желудка. - Ред.).

- Вас обычно вспоминают как соблаз-
нительную Анну Сергеевну из «Брилли-
антовой руки», а какая ваша любимая 
роль?

- Мне очень нравится моя Габи из 
«Семнадцати мгновений весны». Лю-
бимый режиссер - Татьяна Лиознова. 
Любимый партнер - Вячеслав Тихо-
нов. Вы помните, какими взглядами 

мы с ним обменивались в «Мгнове-
ниях…»? Это настоящая актерская ра-
бота. Еще люблю свою Нину Колчину 
из «Им покоряется небо». Это тоже 
фильм Татьяны Лиозновой, где мои-
ми партнерами были Николай Рыбни-
ков и Евгений Евстигнеев. На Кино-
студии им. Горького хотели снимать 
другую актрису в главной роли, но 
Татьяна Михайловна отстояла меня.

- Как будете отмечать юбилей с уче-
том режима самоизоляции?

- Уже купила 5 бутылок шампан-
ского на случай, если кто-то придет 
поздравить с цветами. Есть в запасе 
5 баночек красной икры, белый хлеб 
и хорошее сливочное масло. Будет 
чем угостить.

- Так ведь гостей лучше не прини-
мать - карантин. После отпразднуете 
день рождения…

- Могу и не накрывать стол - просто 
подарю шампанское своему гостю. А 
могу что-то приготовить и вынести на 
улицу. Собираться, как раньше, ко-
нечно, сегодня не стоит. Надо выдер-
жать карантин. Мое поколение очень 
терпеливое. Я даже не расстроена, что 
так пройдет мой юбилей.

- Если сын Алексей приедет поздра-
вить - это же счастье…

- Я бы очень хотела, чтобы сын обо 
мне вспомнил. Но боюсь, что он да-
же не позвонит. Он очень изменился 
из-за… своей болезни (недавно сын 
перенес инсульт.- Ред.). Очень хотела 
бы увидеть того Алешу, которым он 
был раньше. В детстве он был очень 
ласковый ребенок, любил отца, гор-
дился своими родителями. А сейчас 
рядом со мной… черный кот, кото-
рого мне принесли мои друзья. Есть 
поверье, что черные кошки оберегают 
от разных бед. Котенок полюбил ме-
ня, бегает за мной хвостиком.
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Актриса уверена, 
что выглядеть красиво 

можно в любом возрасте.

Светлана СВЕТЛИЧНАЯ: 

Очень бы хотела, 
чтобы сын обо мне 
вспомнил

Пожалуй, самая узнаваемая роль Светланы Светличной - 
блондинка из «Бриллиантовой руки».
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Валентина ЛЬВОВА

На канале «Россия 1» - 
премьера 
«Родительского 
права».

Каждая хорошенькая сту-
дентка, приехавшая с Урала 
учиться в Москву, должна 
успеть на телеканале «Рос-
сия» встретить мажора, за-
беременеть, выйти замуж, 
родить.

Муж, конечно,  - «измен-
щик»: ее предаст лучшая 
подруга, подставит и рас-
чистит путь к мажорному 
телу. Далее обязательно 
нужно попасть в тюрьму 
за убийство, которое ге-
роиня не совершала. Ну и 
добиваться справедливо-
сти, найдя новую любовь 
и пытаясь вернуть себе 
дочь. Конечно, дочь для 
этого придется выкрасть и 
увезти «на Урал».

Сериал называется 
«Родительское право», 
в главной роли  - Марина 
Коняшкина, у которой 
лучше всех получается 
создавать на лице выра-
жение «я не такая, я жду 
трамвая». Или «не винова-
тая я, он сам пришел». Или 
«дышу духами и туманами». 
Еще она гоняет на скутере 
в длинном белом платье, 
развевающемся по всей 
Москве, позирует на не-
достроенных высотках (в 
нем же), размахивая рука-
ми а-ля Катерина в «Грозе», 
придумывает коллекцию то 
ли для курсовой, то ли ди-
пломной работы, ткани на 
которую потянуть можно 
только той студентке, ко-
торая изначально дочь оли-
гарха, а не обитательница 
общежития текстильного 
института.

Все вехи славной био-
графии героини рассказы-
вают уже во время старто-
вых титров. Там и девушка 
мечется за решеткой, и 
тапочки шьет в тюремной 
мастерской, и труп обна-
ружен на асфальте. Ну и 
идиллические картинки, 
как мама с дочкой обща-
ются. Кажется, на фоне 
травки зеленой. Уральской, 
наверное. Зачем после это-
го еще серии снимать? Что-
бы узнать, как именно все 
происходило? А что, есть 
разница? Хотя есть, есть. 
Создатели прямо-таки на-
чали со сцены заключения 
героини под стражу. Сме-
ло и бескомпромиссно 
бросили красну девицу в 
казематы страшные, где 
она уже по шаблону по-
билась в железную дверь 
с криком: «Я не убивала! 
Это ошибка!» А потом - о, 
новое и свежее компози-
ционное решение! Нам по-
казывают похорошевшую 
Москву с высоты птичьего 
полета и пишут в углу что-то 
вроде «за 4 года до этого». 
Флешбэк, ребята. Так и хо-
чется повторить фразу из 
«Самой обаятельной и при-
влекательной»: «Смотри-ка, 
в джинсы облачились уже 
самые отсталые слои на-
селения».

Еще хочется попросить 
сериальщиков: хватит бро-
сать молодых матерей в 
тюрьму. Вы вытоптали эту 
территорию. Вы уже ни сле-
зинки не выжмете здесь. И 
если раньше зритель мог 
сопереживать персонажам 
и страдать от чувства при-
чиняемой кому-то слабому 
несправедливости, то сей-
час ваша слезодавилка не 
работает. Срок годности 
истек.

Спорт
Александр ГАМОВ,
Кирилл СЕРОВ

Экс-премьер правительства РФ,
член совета директоров фут-
больного клуба «Динамо» Сергей 
СТЕПАШИН рассказал «КП», 
стоит ли продолжать чемпио-
нат России по футболу и на ка-
ких условиях.

- Сергей Вадимович, 16 мая в 
Германии возобновляется чемпио-
нат страны по футболу. А 15 мая 
состоится исполком РФС, на ко-
тором будет обсуждаться вопрос, 
продолжать или заканчивать наш 
чемпионат.

- Все будет зависеть от регио-
нов. В Москве проводить сейчас 
футбольные матчи я не знаю кто 
рискнет. На людей маски понаде-
вали с перчатками, а мы тут в фут-
бол будет гонять? Надо думать. 
В масках, конечно, не будешь 
бегать. В перчатках еще можно. 
Поэтому я не знаю, честно гово-
ря. По мне, конечно, лучше было 
бы доиграть, но если это будет 
без болельщиков и без риска для 
жизни… В то же время уже надо 
думать о следующем чемпионате, 
как мы его начнем в августе.

- Если этот чемпионат заканчи-
вать, то предлагают никого не вы-
гонять из Премьер-лиги, а просто 
добавить туда две лучшие команды 
ФНЛ «Ротор» и «Химки». Как вам 
такой вариант?

- Если первенство остановить 
окончательно, то я согласен с 
этой формулой. Тем более что 
«Ротор» действительно прекрасно 
сегодня играет. Да и прибавки 
«Химкам» не помешают. 

- А 18 команд - это не слишком 
много для нашего первенства?

- Для нашей страны - нет. Важ-
но другое - потянут ли все это 
хозяйство регионы. Ведь сейчас 
будет нанесен серьезный удар по 
финансированию клубов. У нас 
только два полностью частных 
клуба - «Спартак» и «Краснодар», 
которые Федун и Галицкий содер-
жат их за свой счет. Все осталь-
ное - бюджет страны, начиная с 
«Зенита» и заканчивая теперь уже 
ЦСКА, который стал не частным 
клубом, а клубом Внешэконом-
банка. То же самое касается и 
«Динамо» с ВТБ, и «Локомотива» 
с РЖД. Вот это серьезное испыта-
ние для госкомпаний, и особенно 
для бюджетов субъектов РФ. 

- Ну а если все же доигрывать 
чемпионат, то где? Может быть, 

на югах - в Краснодаре, Ростове, 
Сочи - и ездить на автобусах между 
городами, пока нет авиасообще-
ния?

- Ну это как вариант. Пусть ис-
полком подумает. В Сочи есть 
прекрасный стадион «Фишт». 
Про Краснодар я уже не говорю. 
Кстати, там два стадиона очень 
неплохих. Действительно мож-
но ездить. Насколько я знаю, в 
Краснодарском крае уже поти-
хонечку открывают курорты, что 
очень правильно. Лучше быть на 
свежем воздухе, чем сидеть в изо-
ляции. Это моя личная точка зре-
ния как не врача.

- А когда, на ваш взгляд, можно 
будет продолжить первенство - в 
июне, в июле, в августе?

- Если решение будет принято в 
конце мая, рестарт можно сделать 
не раньше июля. Если не начнем 
в июле, значит, надо признавать 
результаты по таблице, что есть 
после 22 туров, и запускать в ав-
густе новое первенство.

- Ваше мнение очень важно. А 
то в РФС сейчас не хватает воли, 
сидят и ждут, что им скажут сверху. 
Или мы не правы?

- Нет. Они не ждут, что им 
скажут сверху. Они ждут, какова 
будет ситуация в регионах, что-
бы было безопасно для людей. 
Я хорошо знаю президента РФС 
Александра Дюкова, он человек не 
трусливый, поверьте мне.

Если футбол 
и будет, то в августе

Где смотреть прямые 
трансляции чемпионата 

Германии по футболу
(время московское):

Суббота, 16 мая
16.25.  «Боруссия» (Дортмунд)  - 

«Шальке».
19.25.  «Айнтрахт» (Дортмунд) - «Бо-

руссия» (Мёнхенгладбах).
Воскресенье, 17 мая
18.55.  «Унион» - «Бавария».
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Не предлагайте 
девам юным 

сесть 
в сериальную 
тюрьму

 � БРЮЗГА НЕДЕЛИ

Уже в выходные в Германии снова будут 
играть в футбол. Пустые кресла на стадионе 

в Менхенгладбахе заполнят фанерные болельщики. 
Они тише обычных. Но зато точно не подерутся... 

ФОТО-
ФАКТ
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Вятские Поляны
Луза
Воркута
Сыктывкар

+5...+7
+8...+10
+3...+5
-1...+1
+4...+6

+10...+12
+12...+14
+11...+13

0...+2
+6...+8

Прогноз погоды на завтра, 16 мая

Давление - 741 мм рт. ст.
Относительная влажность 
воздуха - 40%
Ветер северо-западный
4-5 м/с
Восход - 03.10
Закат - 20.05
Луна - убывающая

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

✱  ✱  ✱
Эх, еще бы месяц нерабо-

чих дней, чтобы отдохнуть 
от тех нерабочих дней.

✱  ✱  ✱
А что, получается, 

пандемия коронавиру-
са  - идеальное время 
для преступлений. Лица 
не видно, отпечатков не 
останется, да и человек 
в маске и перчатках ни у 
кого подозрений не вы-
зовет.

✱  ✱  ✱
На втором месяце домаш-

него карантина я начал по-
нимать, почему Джулиана 
Ассанжа, скрывавшегося 
7 лет в посольстве Эква-
дора, выгнали оттуда за 
скверный характер.

✱  ✱  ✱
- Коленька, а кем вы 

работаете?
- Слесарем, Марина.
- О, это должно быть 

безумно интересно! Все 
эти ваши рашпили, кер-
ны, штихели, фланцевые 
притирки, резьба под 
муфту, стопорение ка-
либровочным шпунтом! 
Знаете, я в этом ничего 
не понимаю.

✱  ✱  ✱
Чем меньше девушку мы 

любим, тем больше денег в 
кошельке.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Праздничная «взрывчатка». 
8. На что покупателя ищут? 
9. «Похоже, к призыву город-
ских властей не выходить в ... 
на улицы и не пользоваться 
автотранспортом прислу-
шались только работники 
коммунальных служб». 10. 
Синоним хищного капитали-
ста. 12. Завхоз при погонах. 
16. Какой штат принадле-
жал Португалии во времена 
английского владычества 
над Индией? 17. «Месть за 
проигрыш». 20. В чем никог-
да себе не отказывает Ким 
Кардашьян? 21. Что отец из 
сына ремнем выбивает? 23. 
Луганский слесарь, в честь 
которого называли города и 
танки. 24. Убийца с лицом 
Бена Уишоу. 25. Где прошла 
свадебная церемония Киры 

Найтли? 26. «Диверсант» для 
здоровья.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Стихот-
ворение «в духе японского ми-
нимализма». 2. Какой культо-
вый музыкант перед смертью 
сказал сыну: «Деньги не могут 
купить жизнь»? 4. Чем орудует 
Докторша из рассказа «Опе-
рация» Михаила Зощенко? 
5. Храм ламы. 6. «Самое за-
тратное хобби» у прекрасных 
дам. 7. Какую иномарку, шутя, 
окрестили Авдотьей? 11. Шах-
матный чемпион «2007 года 
выпуска». 13. Зеленый гранат. 
14. Кто пашет «наравне с во-
лами»? 15. Великий конкурент 
Антонио Страдивари. 18. Цита-
дель греха. 19. Старинный ... 
в коллекции библиофила. 22. 
Какому музыканту посвящен 
фильм «Последний герой»? 23. 
Магическое «иглоукалывание».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Хлопушка. 
8. Товар. 9. Снегопад. 10. Акула. 12. Интендант. 16. Гоа. 17. 
Реванш. 20. Шоколад. 21. Дурь. 23. Ворошилов. 24. Гренуй. 
25. Франция. 26. Вирус. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Хокку. 2. Мар-
ли. 4. Ланцет. 5. Пагода. 6. Шопинг. 7. «Ауди». 11. Ананд. 
13. Топазолит. 14. Трудяга. 15. Гварнери. 18. Гоморра. 19. 
Фолиант. 22. Цой. 23. Вуду.
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Диана ПОПОВА, 19 лет, Новосибирск:
- Я работаю педагогом-хореографом 

и постановщиком. Танцую уже очень долго.  
Сейчас это в основном направления  

уличных танцев. Увлекаюсь дизайном 
одежды - есть в задумке  

интересный проект.

БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»

Тираж сертифицирован  
Бюро тиражного аудита - 

www.press-abc.ru

 ■  НАШ АДРЕС: «Комсомольская правда», Старый 
Петровско-Разумовский проезд,  
д. 1/23, стр. 1, 6-й этаж, Москва, 127287. 
Ценные почтовые отправления не доставляются.
ТЕЛЕФОНЫ: отдел связи с читателями - 
(495) 777-02-82, 
факс - (495) 637-64-22; e-mail: kp@kp.ru;  
Web-сервер: www.kp.ru;  
отдел рекламы тел.: (495) 777-02-82; 
e-mail: advert@kp.ru;
служба распространения - (495) 777-02-82

ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

 ■  Учредитель, редакция и издатель газеты - АО «Издательский дом «Комсомольская правда».
 ■  Газета зарегистрирована в Роскомнадзоре, свидетельство ПИ № ФС77-58661 от 21.07.2014.

 ■  Главный редактор,  
генеральный директор  
Владимир Николаевич 
СУНГОРКИН.

 ■  Шеф-редактор  
Е. САЗОНОВ. 

 ■ РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ:
О. НОСОВА  
(первый зам. главного редактора),  
А. ГАНЕЛИН  
(зам. главного редактора), 
А. ДЯТЛОВ  
(зам. главного редактора),

Л. ЗАХАРОВ  
(зам. главного редактора), 
П. САДКОВ  
(зам. главного редактора), 
А. СЕМЕНЦОВ  
(зам. главного редактора), 
А. СЕДОВ (редактор отдела политики)

Виктория АНДРЕЯНОВА, модельер, 
известная своим архитектурным 
подходом к дизайну, который 
применяет и к женственным 
платьям, и к строгой униформе:

- Этому образу не хватает легкости. Все в нем хорошо - 
и дерзкое сочетание изумрудного с лимонным, и красивые 
лодыжки, и очаровательная героиня. Но вот локонам 
не хватает ветра, а позе - настоящего порыва, который 
закружит пышные складки подола.

Письма с фото присылайте 
по адресу: «Комсомольская 
правда», Старый Петровско-

Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, Москва, 

127287.  
На конверте напишите:  
«Будь стильной с «КП».  

Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте  
за понравившуюся вам 

участницу на нашем  
сайте kp.ru в разделе  

«Будь стильной с «КП»!»
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